
Le Elezioni Europee 2019 sono ormai dietro l’angolo, si
vota dal 23 al 26 maggio nei 27 stati membri e da settimane
circolano sui social network informazioni dalla dubbia
fonte, pensate per confondere e ingannare gli elettori. Per
questo motivo è importante fare attenzione alle notizie per
evitare ogni tentativo di frode. 
1. Verificare sempre la fonte delle informazioni. Sui social
network i cyber criminali tendono a sfruttare i contenuti
politici che dividono gli elettori, per innescare reazioni
aggressive e diffondere velocemente disinformazione onli-
ne. Per questo è fondamentale essere cauti e analizzare
ogni dato prima di condividerlo. Ad esempio, se un artico-
lo riporta l’affermazione di un politico, ma non contiene il
link alla fonte ufficiale, è consigliabile non fidarsi. Se qual-
cuno sembra aspettarsi una reazione ai contenuti pubblica-
ti, è opportuno prendere tempo per ragionare sulla situa-
zione prima di condividere o aprire eventuali link. Il modo
più sicuro di recuperare i programmi dei candidati è di
visitare i siti dei governi ufficiali relativi alle elezioni, ad
esempio https://dait.interno.gov.it/elezioni/speciale-
europee 
2. Individuare e bloccare i robot. Diffidare degli account
Twitter e Facebook caratterizzati da toni aggressivi, di
quelli che hanno pochi follower e pochi messaggi oppure
un numero di iscritti eccessivamente elevato o che sono
stati creati di recente oppure che non possiedono la foto
profilo. Se si ha l’impressione che un utente Twitter o
Facebook sia un bot, è possibile segnalarlo o bloccarlo. 
3. Utilizzare l’opzione di Facebook “News e Ads” per
determinare provenienza e legittimità. Quando appare un
annuncio su Facebook, è consigliabile cliccare sulla pagina
ad esso associata. Una volta aperta, è presente un bottone
“News e Ads”, che fornirà informazioni sulla pubblicità
che il gruppo sta diffondendo, o ha già diffuso, e in quali
aree geografiche. 
4. Non aprire i link ricevuti tramite Messaggi Diretti di
Twitter o Messenger di Facebook. I messaggi diretti sono
comunicazioni private scambiate tra utenti di Twitter e
Facebook. Non aprire mai link inclusi in messaggi indesi-
derati sui social network, in quanto potrebbero contenere
malware o condurre a siti di phishing che tentano di ruba-
re password o informazioni finanziarie. Questi messaggi
potrebbero apparire anche come risposte automatiche
dopo aver effettuato il following di account di Twitter o
provenire da eventuali vostri contatti già colpiti o malin-
tenzionati. Per evitare tutto questo, si consiglia di disattiva-
re le opzioni “luogo preciso” e “ricevere messaggi da tutti”
nella sezione “impostazioni e privacy”. 
5. Attivare il filtro “qualità” su Twitter. Questo strumento
permette di migliorare la qualità dei contenuti. Una volta
sulla pagina del proprio profilo, aprire la sezione “imposta-
zioni e privacy” - “notifiche” – “filtro qualità” e “filtri avan-
zati”. È possibile quindi stabilire quali notifiche ricevere,
per essere avvisati solo quando vengono condivisi conte-
nuti da fonti certe. In aggiunta a queste raccomandazioni, è
opportuno fare sempre attenzione a messaggi o eventuali
sollecitazioni online; visitare direttamente i siti ufficiali di
partiti e candidati per evitare di essere condotti su portali
potenzialmente pericolosi. 
I social network sono strumenti terribilmente potenti per
influenzare la società, perciò è importante essere sempre
scettici di fronte a qualsiasi tipo di contenuto o informazio-
ne condivisa su queste piattaforme.

Regione Lazio

Elezioni Europee 2019: 
un “vademecum”  

contro le fake news 
Di seguito 5 consigli per evitare di essere ingannati

Stamattina  squadre del Comando di Roma,
sono intervenute nel Comune di Fiumicino in
Via del Caravaggio, per  incendio autobus di
linea (privato). Sul posto una Squadra VVF e
un’Autobotte VVF.
Il personale VVF prontamente intervenuto
ha provveduto a spegnere l’incendio dell’au-
tobus (completamente distrutto dalle fiam-
me) dopo che l’autista aveva fatto scendere
alcuni passeggeri e provato con l’estintore a
polvere a spegnere il principio di incendio
nel vano motore.
Non risultano persone ferite o intossicate.
Durante l’intervento la strada è stata chiusa
per tutto il tempo dell’intervento.

Torre Flavia rinasce grazie al decreto Bellezz@
“Il più bel regalo che potevamo avere per i cinquanta anni di autonomia”

Profonda la soddisfazione del Sindaco di Ladispoli Alessandro Grando

Italia: in calo i delitti e violenza sessuale
Stranieri in accoglienza -36,6%, Salvini: numeri rassicuranti, non ci accontentiamo

“In Italia si registra un calo dei delitti
come omicidi, violenze sessuali e tentati
omicidi del 15%, ma calcolando tutti i
reati in generale la flessione è del 9,2%. Il
9,4% in meno in Campania, l’8,9% in
Lombardia, il 9,8% in Piemonte, fino al -
14,7% della Basilicata”. Lo fanno sapere
fonti del Viminale facendo un bilancio
del Decreto Sicurezza. In calo gli stranie-
ri ospiti nei centri: dalle 170.000 presen-
ze al giorno al 13 maggio 2018 alle
115.894 al 13 maggio 2019 (-31,87), con
picchi del -42,6% in Sicilia e -33,5% in
Lombardia.

A fuoco un autobus a Fiumicino,
tempestivo l’intervento dei VVF

Le fiamme sono partite dal vano motore del mezzo di una linea privata

Fortunatamente non ci sarebbero feriti
Il bus è andato completamente distrutto dall’incendio
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Grazie al Decreto Bellezza
Torre Flavia presto sarà ogget-
to di un importante restauro.
Il progetto esecutivo, appro-
vato dalla giunta Grando,
infatti è stato inviato, compre-
so di nullaosta, alla
Presidenza del Consiglio dei
Ministri che provvederà ad
istituire una commissione per
la valutazione dei progetti. “E’
il regalo - ha commentato il
sindaco Alessandro Grando –-
che faremo alla Città di servizio a pagina  5

Ladispoli per i 50 anni di auto-
nomia comunale. Per il 7 mag-
gio 2020 i lavori di consolida-
mento e ristrutturazione non
saranno di certo terminati, ma
stiamo lavorando per far sì
che siano quantomeno avviati.
Siamo arrivati a questo risul-
tato dopo un lungo iter buro-
cratico iniziato con la parteci-
pazione del comune al bando
pubblicato  dal  Consiglio  dei 



Pascucci: "Solidarietà al Coordinamento Donne Resistenti sul Rilancio dei Consultori Familiari di Cerveteri e Ladispoli"

Il Coordinamento domenica 19 maggio sarà 
in Piazza Rossellini per l'attività di sensibilizzazione

Grande affluenza ed interesse a
Cerveteri per la seconda edizione
all’istituto scolastico  Salvo
D’acquisto  per il corso gratuito
sulla disostruzione delle vie aeree
adulto e pediatrico. Il 14 maggio
2019 gli istruttori sanitari Alessio
Mizzon e Chiara Mizzon, in colla-
borazione con la protezione civile
e Nucleo Subacqueo di Cerveteri,
hanno svolto una lezione teorico-
pratica sulle principali manovre
salvavita di disostruzione delle
vie aeree per lattanti, bambini ed
adulti. Il corso era rivolto princi-
palmente  ad insegnanti , genitori
e personale ata, dove tutti i parte-
cipanti hanno avuto la possibilità
di mettere in pratica ciò che è stato
loro insegnato , attraverso simula-

zioni realistiche su manichini e
prove pratiche. Al termine del
corso, a tutti i partecipanti sono
stati rilasciati degli attestati di par-
tecipazione. Il tema della disostru-

zione delle vie aeree è molto senti-
to dalla popolazione, in quanto,
come purtroppo documentato da
numerosi articoli di cronaca, ogni
anno avvengono numerosi decessi

per soffocamento da cibo o corpi
estranei. Data la numerosa
affluenza e l’importanza della
conoscenza di queste fondamenta-
li manovre, sono  in programma

numerosi altri corsi sul tema e
lezioni di primo soccorso. Previste
prossimamente anche delle sessio-
ni  per i giovani ragazzi delle
scuole.

Successo per il corso di disostruzione delle vie aeree

Il Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci esprime sostegno al
Coordinamento Donne
Resistenti, impegnate sin dal-
l’inizio dell’anno in una lunga
attività di sensibilizzazione
popolare per il Rilancio dei
Consultori Familiari di
Cerveteri e Ladispoli. “La
nostra è una realtà estrema-
mente grande e complessa,
Cerveteri e Ladispoli seppur
rappresentano due Comuni
autonomi sono legati da pro-
fonde similitudini, oltre al
fatto che insieme superano
abbondantemente i 70mila
abitanti – dichiara il Sindaco
Pascucci – quello dei
Consultori Familiari è un ser-
vizio di importanza fonda-
mentale, perché offre assisten-
za, sostegno, presenza istitu-
zionale a famiglie che vivono
dei disagi, ai minori, alle
donne, vittime di violenze e di
soprusi. Servizi che negli anni
hanno subito non pochi tagli e
che invece dovrebbero essere
potenziati”. “Per questo – pro-

segue Pascucci – in veste di
Sindaco di Cerveteri porterò la
campagna di sensibilizzazione
di Donne Resistenti nei luoghi
deputati, al fine di mantenere
sempre alta e di far sì che si

continui a garantire l’attività
di un servizio efficace e stabile
nel tempo a sostegno di
donne, giovani e famiglie
della nostra comunità come il
Consultorio Familiare”.
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E' un Borgo San Martino che negli ultimi
novanta minuti della regular season cerca la
vittoria per sperare di evitare i play out.
Troppi intrecci dovrebbero collimare con le
aspettative dei gialloneri, chiamati a battere
l'Aureliana in casa e a sperare che il Real
Testaccio perda sul campo del Maccarese,
già promosso matematicamente.  Speranze e
pensieri per non andare a giocarsi la perma-
nenza in Prima categoria, altrimenti il torneo
si prolungherebbe di una settimana con i
play out.  Al Galli domenica alle 11 occorre,
prima di tutto, vincere anche per conquista-
re la migliori posizione con la quale disputa-
re lo spareggio, ossia in casa e con due risul-
tati a favore. "Certo, non dobbiamo farei
conti , ma pensare  a noi stessi - afferma il
presidente Andrea Lupi -  siamo arrivati a
un punto del campionato in cui dobbiamo

rimanere sereni e motivati al massimo. Con
la giusta concentrazione dobbiamo fare il
nostro dovere, vincere domenica in attesa
degli altri responsi. Se la fortuna ci assisterà
va bene , altrimenti affronteremo gli spareg-
gi armati di cuore, volontà e spirito di sacri-
ficio. E sono convinto che domenica o l'altra
ci salveremo" 

Borgo San Martino dentro o fuori, domenica 
si deciderà se saranno play out. Lupi: “Fino 
all'ultimo secondo speriamo nella salvezza diretta”

Riceviamo e pubblichiamo una
nota da un cittadino in merito
alla situazione di Marina di
Cerveteri
“Buongiorno sindaco, siamo
alle porte della stagione estiva e
la nostra cittadina,  Marina di
Cerveteri, si trova alle prese
con i soliti problemi.
PRIMO: il lungomare, che si
trova nella stessa situazione di
quando,in pompa magna,
durante la campagna elettorale
, svolta in occasione del suo
primo mandato, annunciava il
suo rifacimento.
SECONDO: la raccolta diffe-
renziata , vero flop e non sol-
tanto per l’incivilta’ degli abi-
tanti, ma soprattutto per come

è stata cervelloticamente orga-
nizzata. Ribadisco che questo
genere di raccolta va bene per
le case singole e non per i con-
domini. Inorridisco al pensiero
di quello che succederà a breve.
TERZO: il parco di Caerelandia
non avrebbe dovuto riaprire a
maggio 2018? Era l’unica cosa
che funzionava, è stato chiuso
ed ora versa in uno stato di
degrado assurdo.
QUARTO: ci mancava solo il
concerto di Jovanotti per “allie-
tare” le nostre giornate estive,
ma ha pensato alla gestione
dell’ordine pubblico?
Ladispoli, ben più attrezzata di
noi, ha declinato l’invito.
Ultimo punto, ma certamente

non meno importante  dei pre-
cedenti verte su una domanda:
mi sa dire perché nel nostro
comprensorio vengono conces-
se licenze a iosa per l’apertura
di sale slot? Non è un contro-
senso che l’ente pubblico auto-
rizza la loro apertura e poi un
altro ente pubblico debba pre-
occuparsi di curare dalla ludo-
patia, patologia ufficialmente
riconosciuta, gli avventori di
quei locali? Credo che nei punti
che ho elencato si celi il falli-
mento della sua esperienza di
sindaco. Grazie comunque del-
l’attenzione che vorrà dedicar-
mi”.

Marco Angeletti 

Marina di Cerveteri: un cittadino ne elenca i problemi
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Jovanotti sì, Jovanotti no. Le
ultime notizie relative alla nidi-
ficazione del fratino a Campo
di Mare hanno riportato in
auge il dibattito. Ieri la Lipu
secondo cui non ci sarebbero
problemi ostativi per la realiz-
zazione del Jova Beach Party a
Campo di Mare. Marevivo,
però, sembra pensarla in modo
antitetico.  “L’area della palude
di Torre Flavia è stata istituita
proprio per la protezione del-
l’avifauna migratoria”, spiega
la responsabile di Marevivo
Ladispoli Rita Paone. A testi-
monianza della sua importan-
za c’è stato recentemente un
finanziamento da parte della
Città Metropolitana per il
Comune di Cerveteri proprio
diretto a quell’area. 
Le associazioni del territorio si
sono battute molto affinché il
concerto non si tenesse in quel-
la zona, nel Comune di
Ladispoli. C’è qualcosa di
incongruente… È vero che a
Ladispoli il sistema è molto più

fragile per la presenza di dune.
I partecipanti, attirati dalla bel-
lezza del luogo, potrebbero
pensare di accamparsi nell’area
circostante e dunque arrecare
danni irreparabili all’ambiente.

Non solo: a Cerveteri la loca-
tion è immediatamente vicina
all’area protetta ed anche il
rumore disturberebbe l’avifau-
na. La scelta di organizzare un
concerto proprio in queste

aree, conclude, così sensibili
desta delle perplessità, soprat-
tutto perché a Cerveteri non
mancano le aree aperte di cam-
pagna dove poter svolgere
questo tipo di eventi”.

La Lipu dice Si e Mare Vivo dice No all’evento nell’area della palude di Torre Flavia 

Il concerto Jovanotti ‘Non s’ha da fare’
Eco polemiche tra ambientalisti. Rita Paone: “Il rumore disturberebbe 
l’aviofauna. A Cerveteri non mancano aree più idonee in aperta campagna”

Il tiepido sole che ti accarezza il viso. Le prime passeggiate al
mare. I fiori ormai sbocciati che trasformano i prati verdi in vere
e proprie distese di colori. Gli alberi e i cieli delle città che inizia-
no a ripopolarsi delle rondini. Segno che, finalmente, la prima-
vera è tornata a bussare alle nostre porte. Che presto, finalmen-
te si potranno abbandonare maglioni e cappotti e indossare
finalmente costume e ciabattine per una bella giornata di mare,
sole e relax. Al momento questo sembra essere solo un bel ricor-
do. La primavera, almeno da calendario, è arrivata già da un
pezzo, ma il maltempo e le basse temperature continuano a sfer-
zare il territorio. E a risentirne sono soprattutto gli animali. A
Cerveteri, decine e decine di rondini in questi giorni stanno
invadendo case, balconi. Nella maggior parte di casi si tratta di
volatili che con la pioggia si “avventurano” in cielo alla ricerca
di cibo (gli insetti) ma poi a causa del freddo e del maltempo si
ritrovano spaesate andando a sbattere contro muri e finestre.
Sono diverse le segnalazioni di cittadini che se le sono ritrovate
sui balconi di casa, dietro ai motori di condizionatori, dietro a
caldaie.

Nella scuola cerite Dimensione danza 2000, da
tempo, si lavora  alla quarta edizione della ras-
segna nazionale “Etruria in danza “ .
Patrocinata dall'Assessorato alle Politiche
Sportive e Culturali del  Comune di Cerveteri,
si svolgerà nella prima settimana di luglio.
Una manifestazione, che ha già prodotto il
primo atto con il concorso Trofeo Eufronio , e
in analogia agli anni precedenti prevede  come
appendice finale, l'esibizione di scuole prove-
nienti da tutto tutto il territorio nazionale,  in
piazza Santa Maria . Un evento che si  richiama
spiccatamente alla storia e ai simboli storici
della nostra città in una rassegna di altissimo
livello, alla quale prenderanno parte centinaia
di  danzatori con   coreografie,  presentate da
scuole di danza, gruppi e compagnie che si esi-
biranno in svariati stili, tutti premiati,  con bel-
lissime imitazioni di reperti etruschi del mae-
stro artigiano Roberto Paolini.  La  coreografia
votata come più bella da un giudice unico, di
grande spessore nazionale, riceverà un premio
speciale. Nella splendida cornice di piazza
Santa Maria , la rassegna coreutica diretta dalla
coreografa Alessandra Ceripa , comprenderà
anche  tre serate  dedicate agli spettacoli di fine
anno accademico della scuola Dimensione
Danza 2000. “ Questa piazza dice Alessandra è
la migliore scenografia possibile per le espres-
sioni artistiche , un vero teatro.  Una  piazza
che  aggregando,  dona   quanto accoglie,
rende al meglio ogni stile di danza, premiando
tradizione e continuità evolutiva della danza
dei nostri tempi.  Tanto impegno per trasmet-
tere  un  messaggio forte. La danza è  un' arte
basata su valori solidi; è    passione,   dedizio-
ne,   sacrificio,    dolore ,  amore.  E’ una tra-
smissione di civiltà. II  mio impegno, e quello

di chi mi aiuta,   è di  contribuire a fare di que-
sta rassegna un momento importante per la
mia città . Già nelle edizioni precedenti abbia-
mo ricevuto sia il consenso artistico, con la pre-
senza giornaliera di oltre 600 spettatori,   che il
ringraziamento di commercianti e artigiani del
centro storico.  In particolare metterò in scena
uno spettacolo che sono convinta toccherà il
cuore di tante persone  , ma di questo parlere-
mo più avanti.  Naturalmente arricchiranno le
serate artisti di chiara fama.”  - INFO:
www.dimensionedanza2000.com -
3401934210

Meteofollie: rondini disorientate
dalla pioggia gelide e dal freddo
Dal Nogra raccomandano di non dare
loro da mangiare e di non toccarle troppo

Etruria in Danza - Quarta Edizione
La prima settimana di Luglio tornano i saggi di fine anno

della prestigiosa scuola di danza di Cerveteri
Il torneo inizierà il 1 luglio e
finirà il 14 luglio, giorno
della finale. Si tratterà di un
torneo di calciotto e si svol-
gerà, al contrario di quanto
già annunciato, presso lo sta-
dio Enrico Galli di Cerveteri,
che ci ha messo a disposizio-
ne il campo per tutta la dura-
ta del torneo. Le squadre
potranno essere composte
da un massimo di 16 perso-
ne e un minimo di 10 e il
numero di partite varierà a
seconda delle squadre iscrit-
te, quindi riusciremo a
comunicarvelo solo una
volta chiuse le iscrizioni. La
tassa d’iscrizione compren-
derà solamente le divise, in
quanto il campo ci è stato
gentilmente offerto dal
Cerveteri. L’orario delle par-
tite è da definire ma sarà
compreso tra le 20:00 e le
23:00. Se la squadra non si
presenta entro 15 minuti dal-
l’orario prestabilito, perde a
tavolino. Il trofeo memorial
del primo posto verrà conse-
gnato alla famiglia di
Leonardo il giorno della
finale mentre le prime tre
squadre vincitrici riceveran-
no un premio. Sì terrà inoltre
una riunione con i capitani
di ogni squadra per effettua-
re i sorteggi e presentare il

regolamento. I capitani di
ogni squadra dovranno con-
segnare le liste dei compo-
nenti di ogni squadra entro e
non oltre il 20 maggio 2019 e
la lista resterà invariata per
tutta la durata del torneo,

non saranno tollerati even-
tuali ritardi. Infine ricordia-
mo che l’educazione e il
rispetto saranno alla base del
torneo, le squadre che non
rispettano le regole saranno
di conseguenza squalificate.

La città ricorda Leonardo Ricci morto 
prematuramente in un incidente la scorsa estate

A luglio il Memorial Cocciò



Per gli alunni dell’istituto di Ladispoli una lezione inaspettata e alternativa

Corrado Melone, il preside Agresti torna in cattedra
“Insegnare è sempre una esperienza di crescita”
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Insegnare è sempre una espe-
rienza di crescita per entrambi
i “lati” della cattedra. Si cresce
ascoltando l’esperienza del
docente, ma anche osservando
le reazioni degli allievi. I sorri-
si che spuntano e gli occhi che
si illuminano manifestano
chiaramente che si è trasmesso
qualcosa agli allievi. Un’aria
disattenta o svogliata indica
che la comunicazione non sta
funzionando, che non riuscia-
mo a far comprendere ai
ragazzi ciò che amiamo e l’im-
portanza che ha per noi e per
loro. Entrare in classe permet-
te, a chi sa cosa significhi inse-
gnare, di rimanere giovani
dentro. Svolgere il lavoro di
dirigente scolastico consente
certamente di tentare, tra mille
difficoltà, di rendere la Scuola
quel luogo di crescita culturale
che è alla base delle società
civili. In Italia, purtroppo, non
prevede di poter restare in
classe a svolgere la passione
che ha portato ad entrare in
aula per osservare la crescita
dei ragazzi che ci vengono
affidati, affinché possiamo tra-
smettere loro l’amore per la
cultura che tutti dovremmo
avere. Tuttavia a volte càpita
che qualche docente mi faccia
il dono di essere al suo posto
per una o due ore, Non per
redarguire chi abbia mancato
a qualche dovere, bensì per
tornare ad insegnare … alme-
no per un po’ di tempo. Così,
se ad inizio anno ho ricevuto
l’invito di entrare nella sezio-
ne D della scuola dell’infanzia
per leggere una fiaba agli
attentissimi bimbi della mae-
stra Anna Maria De Biasio
(invito esteso ed accolto anche
dalle autorità della città e della
Scuola), qualche giorno fa, ho
invece ricevuto l’invito dalle
professoresse Liliana Addario
e Rosella Prochilo ad entrare
nella 3E di scuola secondaria

per rispondere alle domande
dei loro ragazzi. Potrei ringra-
ziare docenti e allievi per la
loro massima attenzione man-
tenuta per due ore di seguito
in entrambi i casi (sia dai pic-
colissimi dell’infanzia, sia
degli ormai adulti della secon-
daria), per le loro acute ed
intelligentissime domande,
per la loro allegria, per avermi
fatto rivivere le mia passione,
per la loro correttezza e genti-
lezza, per i loro occhi ed i loro
sorrisi … ma desidero ringra-
ziarli per un solo semplice
motivo: perché esistono.
Anche di questo si è parlato:
dell’importanza di rispettare
le regole della civile conviven-
za perché chi non le rispetta
dimostra di non volere ricono-
scere l’esistenza del prossimo.
Quella persona che salta la
coda che stiamo seguendo per
acquistare il biglietto di un
cinema, nella sua mancanza di
rispetto verso le regole e verso
di noi, sta semplicemente
affermando che il sole sorge
solo per lui perché non ricono-
sce alcun altro, che tutte le per-
sone che sono in coda sempli-
cemente non esistono: che noi
non esistiamo. Eppure tutto
ciò che facciamo, bene o male
che sia, serve proprio a dimo-

strare a noi stessi che esistia-
mo veramente. Violenza è fare
qualsiasi cosa per la quale non
abbiamo avuto alcun permes-
so da chi esiste, ad esempio chi
fa violenza sulle donne dimo-
stra solo che per lui le donne
non esistono, sono solo
“oggetti”, e questo è il senso
peggiore di quella violenza,
quello che lascia la ferita più
profonda e spesso non rimar-
ginabile. Ma credo sia meglio
lasciar “parlare” direttamente
gli studenti della 3E della
scuola secondaria di primo
grado della “Corrado Melone”
che mi onoro di dirigere.

Riccardo Agresti

Venerdì 3 maggio, il nostro
preside, Riccardo Agresti, è
venuto nella nostra classe, la
terza E della “Corrado
Melone”, per approfondire
alcuni temi di attualità propo-
sti da noi ragazzi come, per
esempio, il riscaldamento glo-
bale, il bullismo ecc. Questo
incontro si è svolto con la col-
laborazione delle professores-
se Addario e Prochilo. Il pre-
side, appena entrato, ci ha
detto di essere sorpreso dai
numerosi ed interessanti
argomenti proposti e che
avrebbe provato a parlarne
nonostante il breve tempo a
disposizione!

Una cosa che ha colpito tutti
noi è stato, subito, il modo di
interagire perché non sembra-
va un rapporto tra alunno e
professore, come noi ci aspet-
tavamo, ma è riuscito a coin-
volgerci, nei temi trattati, con
parole semplici da capire ed
esempi legati alla Storia e alle
Scienze. Tra gli argomenti
trattati c’erano anche razzi-
smo, emigrazioni, violenza di
genere e siamo rimasti colpiti
dal fatto che parlasse in modo
approfondito di tutto,
mostrando un grande baga-
glio culturale e con tanti rife-
rimenti, anche alla vita quoti-
diana. Sulla violenza di gene-

re ha detto che essa può parti-
re anche da un piccolo gesto
fatto senza il consenso della
persona; ad esempio, a tal
proposito, ha riferito l’episo-
dio in cui una bellissima
modella e attrice, Charlize
Theron, ha fatto notare ad un
giornalista francese, che
aveva baciata con galanteria
la sua traduttrice durante un
programma televisivo, di non
aver chiesto prima il permes-
so della ragazza! Alcuni di
noi, collegandoci al tema,
hanno chiesto un parere sulle
mode o meglio sul perché, a
volte, il modo di vestire,
diventi accusa verso donne
che subiscono violenze e ne
vengono anche ritenute
responsabili! La risposta è
stata che ciò è inconcepibile
perché ogni persona, quindi
anche ogni donna, deve esse-
re e sentirsi libera e nello stes-
so tempo sicura. Nessuno
deve permettersi un’offesa o
una violenza verso un’altra
persona, per nessuna ragione!
Anche parlando di “razza” il
preside ci ha ricordato che le
diversità, casomai, sono fra
ogni singola persona e che
non esiste alcun supporto
scientifico alle idee di
“razze”, tantomeno “superio-
ri” che tanti danni e tante
morti hanno causato.
Abbiamo toccato, poi, molte
altre tematiche importanti,
ma altre vorremmo approfon-
dire, per questo speriamo di
poter ripetere un incontro di
questo tipo perché ci ha fatto
guardare il mondo sotto
un’altra ottica, fornendoci
tante informazioni su di esso
che ci aiuteranno nella nostra
crescita. Ringraziamo le prof.
che hanno permesso tutto
questo, ma soprattutto il
nostro preside per il tempo
che ci ha dedicato!
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Ladispoli all’Agorà 
del Movimento 5 Stelle
di sabato prossimo 
a Oriolo Romano

Il sindaco Grando: “Il più bel regalo per i 50 anni di autonomia” 
“Decreto Bellezz@”, Torre Flavia
rinasce grazie ad un importante restauro 

L’amministrazione comunale di
Ladispoli informa che, in occasione
delle elezioni europee del prossimo
26 maggio, verrà predisposto, come
sempre, il servizio di trasporto gra-
tuito ai seggi per gli elettori con disa-
bilità o difficoltà di deambulazione.
“Un minibus appositamente attrez-
zato – afferma l’assessore alle
Politiche sociali, Lucia Cordeschi -
munito di pedana con elevatore, sarà
a disposizione dei cittadini che ne
faranno richiesta. Chi fosse interes-
sato può telefonare dal lunedì al

venerdì dalle ore 9:00 alle ore 13:00 e
il martedì e il giovedì anche dalle ore
15:30 alle ore 17:30 all’Ufficio Servizi

Sociali ai numeri 0699231387–
0699231385 e 3483464029”. Sempre
l’amministrazione comunale invita

chi avesse smarrito la tessera eletto-
rale o avesse esaurito gli spazi utili
alla timbratura dell’effettuata vota-
zione a recarsi presso l’Ufficio
Elettorale in piazza Falcone.
L’Ufficio è aperto il lunedì, mercole-
dì e venerdì dalle ore 9:00 alle 11:30
e il martedì e il giovedì dalle 15:15
alle 17:15. A ridosso delle elezioni
venerdì 24 e sabato 25 maggio
l’Ufficio sarà aperto dalle 9:00 alle
19:00, mentre domenica 26 maggio,
giorno del voto, dalle ore 7:00 alle
23:00.

Elezioni europee del 26 maggio, ritiro schede
e trasporto gratuito ai seggi per i cittadini disabili

Grazie al Decreto Bellezza
Torre Flavia presto sarà
oggetto di un importante
restauro. Il progetto esecuti-
vo, approvato dalla giunta
Grando, infatti è stato invia-
to, compreso di nullaosta,
alla Presidenza del Consiglio
dei Ministri che provvederà
ad istituire una commissione
per la valutazione dei proget-
ti. “E’ il regalo – ha commen-
tato il sindaco Alessandro
Grando – che faremo alla
Città di Ladispoli per i 50
anni di autonomia comunale.
Per il 7 maggio 2020 i lavori
di consolidamento e ristrut-
turazione non saranno di
certo terminati, ma stiamo
lavorando per far sì che siano
quantomeno avviati. Siamo
arrivati a questo risultato
dopo un lungo iter burocrati-
co iniziato con la partecipa-
zione del comune al bando
pubblicato dal Consiglio dei
Ministri e dedicato proprio a
strutture come Torre Flavia,
che fanno parte della storia
dei territori e che necessitano
di importanti restauri”.” “Per
la redazione del progetto,
approvato dalla Giunta, sono
stati fatti studi e indagini – ha
commentato l’assessore ai
lavori pubblici, Veronica De
Santis – per verificare se in
tutto il mondo esiste una
situazione simile a quella di
Torre Flavia. E la risposta
ovviamente è no: questo se
per certi aspetti è un mancato
contributo, per altri, soprat-
tutto per chi fa ricerca e speri-
mentazione, è una grandissi-
ma opportunità. E’ stato con-
tattato anche il team che ha
lavorato sulla Torre di Pisa.
Insomma è stato fatto un
grande lavoro perché Torre
Flavia merita di tornare ad
essere splendida come era,
merita di essere salvata e resa
fruibile a tutte quelle persone
che vorranno visitarla”.

Il MoVimento Cinque
Stelle di Ladispoli parte-
ciperà all'Agora con i
nostri rappresentanti
nelle istituzioni. A Oriolo
si riuniranno delegazioni
dell'intero Lazio a soste-
gno dei nostri candidati
per le elezioni europee.
Saranno presenti anche
diversi parlamentari
nazionali, portavoce
regionali e consiglieri
comunali. 10 anni fa
nasceva questa grande
famiglia chiamata
MoVimento Cinque
Stelle, nata per riportare
al centro del dibattito
politico i temi della legalità , della partecipazione e dell'onestà.
Sabato 18 maggio sarà un grande momento di confronto, ascol-
to e informazione. L'unione fa la forza! Tra i cittadini, tra le isti-
tuzioni, tra le comunità!
SUL DECRETO FRACCARO - È stato appena firmato il decreto
ministeriale che assegna mezzo miliardo di euro ai Comuni ita-
liani. Sono le risorse previste dalla “norma Fraccaro”, soldi che
potranno essere subito spesi per lo sviluppo sostenibile del
nostro Paese. Il Ministro dello Sviluppo economico Luigi Di
Maio ha più volte ribadito che la crescita deve ripartire dai ter-
ritori. Ci auguriamo che questi soldi vengano spesi nel migliore
dei modi dall'amministrazione, perché l'obiettivo di chi governa
e migliorare la qualità della vita dei cittadini. 
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A Celleno Vecchio sono state recente-
mente rinvenute più di 50 maioliche di
età medievale, in un antico butto - anti-
ca cisterna utilizzata nel medioevo per
la raccolta di riufiuti domastici. In un
primo momento i preziosi rinvenimenti
verranno presentati nei prossimi giorni
a Viterbo presso il Museo della
Ceramica della Tuscia. Successivamente
i reperti torneranno a Celleno, nel
museo diffuso in partenza nel comune
della Teverina. Sarà inaugurata sabato
18 maggio alle 18 a Viterbo, presso il
Museo della Ceramica della Tuscia la

mostra “Le Maioliche Medievali dal
Butto di Celleno Vecchio”, organizzata
dalla Fondazione Carivit nell’ambito
della quinta edizione della manifesta-
zione “Buongiorno Ceramica!”, la festa
diffusa della ceramica italiana promos-
sa dall’Associazione Italiana Città della
Ceramica. L’allestimento presenta per
la prima volta in esposizione 50 reperti
di età medievale, recuperati e studiati
nell’ambito di un accordo di collabora-
zione tra il DISTU, Soprintendenza
Archeologia Belle Arti e Paesaggio e
Comune di Celleno.

Aeroporto Fiumicino,
torna l'AirPort Opera
Live per passeggeri 

Polizia di Stato ed Esercito Italiano catturano
straniero con due mandati di arresto europeo
Un cittadino romeno di 28 anni è stato fermato a Civitavecchia
Nella mattinata di martedì
scorso, un 28enne romeno, è
stato arrestato dalla Polizia di
Stato della Polfer di
Civitavecchia in servizio con-
giunto con i militari
dell’Esercito Italiano 185°
Reggimento Artiglieria
Paracadutisti. Fermato per un
controllo, l’uomo è risultato
ricercato con a carico due
mandati di arresto europeo:
oltraggio a Pubblico Ufficiale e
rifiuto di sottoporsi all’alcol
test, reati commessi in
Romania per cui dovrà sconta-
re una pena complessiva di
oltre 2 anni di reclusione. Al
termine degli accertamenti lo
straniero è stato accompagna-
to in carcere a Civitavecchia a
disposizione dell’Autorità
Giudiziaria per le procedure
di estradizione.

Viterbo, presentate le 50 Maioliche Medievali
dal Butto di Celleno Vecchio 
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L’aeroporto Leonardo da
Vinci ha ospitato, questa mat-
tina, due performance di
musica lirica, organizzate da
Aeroporti di Roma in colla-
borazione con il Teatro
dell’Opera di Roma. L’area di
imbarco E per i voli interna-
zionali extra Schengen e
l’area D dedicata ai voli
nazionali ed europei
Schengen hanno ospitato le
esibizioni dei giovani artisti
di Fabbrica, il primo Young
Artist Program che dà la pos-
sibilità a talenti emergenti ita-
liani e stranieri, già formati
presso conservatori e accade-
mie, di inserirsi nel mondo
dello spettacolo. Nelle perfor-
mance di oggi in aeroporto

un cast formato da quattro
artisti ha interpretato celebri
arie di Rossini, Mozart, Bizet
e Offenbach. I passeggeri pre-
senti, stupiti dalle note del
pianoforte, risuonate tra i
gate di imbarco, hanno assi-
stito ai due concerti, della
durata di 20 minuti ciascuno,
che hanno suscitato entusia-
smo e applausi. L’evento
rientra tra le molteplici inizia-
tive che la società Aeroporti
di Roma ha avviato per
migliorare la qualità del
tempo trascorso in aeroporto
come vetrina culturale inter-
nazionale dove vengono ese-
guite le anteprime dei mag-
giori spettacoli in program-
ma sulla Capitale.

Si è svolto dal 9 al 12 maggio scorso, nello
Spazio Attivo di Viterbo l’evento Medioera -
Festival di cultura digitale, nella sua decina edi-
zione. Ad aprire la manifestazione di comuni-
cazione e cultura digitale l’intervento di Giulio
Gargiullo, consulente di digital marketing in
Russia e nel mondo, dal titolo: “Tuscia
Worldwide: promuovere il territorio e il busi-
ness nel mondo attraverso le news digitali”.
Gargiullo presso Spazio Attivo di Valle Faul a
Viterbo, ha parlato in due eventi: ai ragazzi
delle scuole e successivamente a imprenditori,
startupper e operatori del mondo digitale nel
pomeriggio. Gargiullo ha sottolineato l’impor-
tanza di comunicare al mondo alcune notizie
locali, strategiche che troppo spesso rimangono
confinate nei media locali, o al massimo nazio-
nali. Invece diverse notizie dei principali media
locali svolgono un ruolo fondamentale da
quale attingere per comunicare il meglio del
territorio, della Tuscia nel caso specifico. Inoltre
l’esperto di marketing digitale ha mostrato
alcuni esempi: “Alcuni anni fa un articolo di
Tusciaweb segnalava il numero di visitatori di
Civita di Bagnoregio aveva superato quello dei
visitatori del Colosseo a Roma. Questo è un

classico esempio di notizia che può essere tran-
quillamente proposta alle principali agenzie
stampa come AP, Reuters o a media internazio-
nali come CNN o BBC. Un esempio di notizia
che può essere apprezzata da migliaia e miglia-
ia di giornalisti nel mondo in vari ambiti, come
da milioni di lettori nel mondo”. Gargiullo ha
mostrato altri casi di eccellenze del territorio,
presentate da diverse testate locali viterbesi,
che purtroppo non vengono comunicate nel
mondo. “Questo dipende dalla reattività di chi
dovrebbe comunicare, dalla consapevolezza e
da una struttura ad hoc di comunicazione in
tempo reale che troppo spesso è assente o non
può seguire i fenomeni in real time. Ma ci vuole
poco ad organizzare il tutto senza appesantire
ulteriormente un comune o una proloco - sem-
pre secondo Gargiullo -. Indubbiamente il caso
Civita di Bagnoregio fa scuola ed è un punto
d’eccellenza del turismo, dell’organizzazione e
della comunicazione. La Tuscia deve partire da
questo esempio, valorizzarsi nel suo insieme e
non non nascondersi dietro questa eccellenza
territoriale, ma viceversa seguire le best practi-
ce già avviate - così ha spiegato Giulio
Gargiullo -. Il mio intervento ha mostrato alcu-

ne idee su come promuovere il territorio della
Provincia di Viterbo e le sue attività commer-
ciali in tutto il mondo, semplicemente comuni-
cando, grazie a semplici strumenti alla portata
di tutti, tutto quello che vediamo ogni giorno di
fronte ai nostri occhi. La bellezza della Tuscia, i
suoi borghi noti e meno noti, le sue attività cul-
turali e folkloristiche possono essere raccontate
ai principali quotidiani e giornalisti nel mondo.
Gli italiani non vedono molto bene se stessi e il
proprio Paese, ma il mondo ama leggere e
apprendere notizie che riguardano il Belpaese
che rappresenta un bel popolo, creatore e por-
tatore di bellezza in tutti gli ambiti, e un brand
ammirato per il suo lifestyle unico. Il mio inter-
vento si rivolge alle istituzioni, come ai comuni,
alle proloco, come alle tante attività piccole o
grandi della zona, come ai singoli cittadini che
vogliano contribuire a promuovere questo ter-
ritorio nel mondo - prosegue Gargiullo -. Le
opportunità per il territorio della Tuscia sono
enormi: Il mercato del turismo digitale in Italia
vale 14,2 miliardi di euro secondo le stime rela-
tive al 2019 dell’Osservatorio per l’Innovazione
digitale nel turismo del Politecnico di Milano.
L’enorme giro d’affari comprende un quarto di

tutto il turismo in Italia. In questo quadro è fon-
damentale creare un’esperienza unica e perso-
nalizzata del customer journey e diretta con il
turista digitale, per presentare il territorio e le
sue attività prima, durante e dopo della preno-
tazione del viaggio. Molte sono le tecnologie, le
strategie e le piattaforme a disposizione oggi
per un perfetto digital marketing mix: come i
social network, gli influencer, i Big Data e lo
storytelling unito alle Digital PR come mostre-
rò in parte nel mio intervento”. “Il territorio
della Tuscia può assolutamente puntare sui
molti trend del turismo attuale: come location
per matrimoni dove il Belpaese è il primo al
mondo nel wedding tourism, il food tourism
per la sua indubbia varietà e qualità nell'offerta
enogastronomica, il turismo religioso, termale,
culturale, il turismo slow e del trekking, ecc. -
conclude Gargiullo -. Sono stato particolarmen-
te contento di intervenire a Medioera, per l’im-
portanza che acquisito come evento principale
nel tempo e per le mie origini che vengono,
oltre che da Roma, anche da questo meraviglio-
so territorio che conosco molto bene. Da sem-
pre frequento la Tuscia, dove vengono molto
spesso nella casa di famiglia di Celleno.

Turismo digitale e territorio nello Spazio Attivo di Viterbo,
Gargiullo a Medioera: “notizie locali diventino glocal” 
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Una intesa per la nuova cittadella
giudiziaria della capitale. Il presi-
dente della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti; la sindaca di Roma,
Virginia Raggi e il ministro guar-
dasigilli Alfonso Bonafede hanno
presentato il programma nel
corso di un incontro alla Corte
d’appello.  L’ intervento di
ampliamento del tribunale di
piazzale Clodio è diventato neces-
sario - si spiega in una nota della
Regione - perché le strutture
hanno bisogno di lavori di rinno-
vamento e ristrutturazione e non
sono più sufficienti ad accogliere
tutto il personale. 
I nuovi impianti saranno nell’area
del parco di Monte Mario, gestita
da Roma Natura. In particolare
sarà costruito un nuovo edificio
che avrà lo scopo intanto di ospi-
tare i dipendenti durante i lavori
di ristrutturazione e successiva-
mente, in via definitiva, accoglierà
le ulteriori funzioni legate all’atti-
vità giudiziaria. Il documento sot-
toscritto definisce azioni, proce-

dure e tempistiche da adottare per
la realizzazione del progetto. Ora
sarà costituito un tavolo tecnico,
coordinato dal ministero della
Giustizia, composto da un rappre-
sentante per ogni Ente coinvolto.
Il tavolo, che durerà 15 giorni, tra
le altre cose, individuerà e defini-
rà le procedure più rapide ed effi-
caci per la realizzazione dell’inter-
vento, darà l’avvio al concorso di
progettazione, e predisporrà gli

atti necessari per la nomina della
commissione giudicatrice del con-
corso. In questo contesto, il mini-
stero della Giustizia assicurerà la
copertura finanziaria, la Regione
Lazio verificherà la compatibilità
paesaggistica, individuerà e age-
volerà le procedure urbanistiche
più efficaci. Roma Capitale, infine,
garantirà la massima collabora-
zione e supporto nell’ambito del-
l’intera procedura.

La quarta commissione,
Bilancio, del Consiglio regiona-
le del Lazio, ha infatti stabilito il
rinvio all’Aula della proposta
di legge regionale n. 147 del 9
maggio 2019, “Disposizioni in
materia di rideterminazione
degli assegni vitalizi”, dopo
aver preso atto del ritiro di altre
due proposte di legge sullo
stesso argomento, la n. 92 e
n.146. La proposta, nata in seno
all’ufficio di presidenza, preve-
de complessivi risparmi per
circa 6 milioni di euro l’anno
sui circa 18,8 milioni.
Attualmente la regione spende
per i vitalizi 16,4 milioni all’an-
no in virtù del contributo di
solidarietà, previsto dalla legge
di Stabilità regionale 2018
(legge 3/2018) che però è tem-
poraneo. Con l’approvazione
della nuova legge che stabilisce
il ricalcolo dei vitalizi sulla base
di un sistema contributivo con
aliquote, la spesa scenderebbe
in maniera definitiva a 13,1
milioni di euro. Così come è
stato stabilito dalla legge di
bilancio nazionale (legge
145/2018) per tutte le regioni, il
Consiglio regionale dovrà
approvare la nuova normativa
entro il 30 maggio, pena la
decurtazione di una quota pari
al venti per cento dei trasferi-
menti erariali al netto di quelli
destinati al finanziamento del
Servizio sanitario nazionale,
delle politiche sociali e per le
non autosufficienze e del tra-
sporto pubblico locale. La legge
di bilancio nazionale ha dispo-

sto che i criteri e i parametri per
la rideterminazione dei tratta-
menti previdenziali e degli
assegni vitalizi siano indivi-
duati da apposita intesa da
adottare in sede di Conferenza
Stato - regioni. Il 3 aprile scorso
la Conferenza Stato - regioni ha
così stabilito criteri e parametri
per la rideterminazione degli
assegni vitalizi, rinviando alle
regioni l’approvazione di un
documento d’indirizzo volto a
evitare disomogeneità tra le
normative regionali. Nello stes-
so giorno la Conferenza delle
regioni e delle province auto-
nome ha così approvato il
documento in questione, con il
quale sono state previste delle
clausole di salvaguardia da
applicare, al fine di tutelare i
principi di proporzionalità,
ragionevolezza e di tutela del-
l’affidamento. Il 17 aprile la
Conferenza dei presidenti delle
assemblee legislative ha quindi
assunto uno schema comune di
testo di legge che le regioni pos-
sono utilizzare come riferimen-
to nella stesura delle loro leggi,
di qui la proposta di legge
n.147 rinviata oggi all’Aula
dalla commissione Bilancio.

Alla Pisana è tempo
di taglio ai vitalizi

“Cesano e Casal Selce non
saranno la pattumiera di
Roma: gli uffici di Roma
Capitale hanno bocciato i
progetti dei due impianti di
compostaggio per il tratta-
mento dell’umido. La
Giunta Raggi pensava di
scaricare in periferia la pro-
pria incapacità a gestire
l’emergenza rifiuti, ma
dovrà cambiare program-
ma”. Così Giuseppe
Cangemi, vicepresidente
del Consiglio regionale del
Lazio. “Eppure - sottolinea -
sarebbe bastato il buon
senso e ascoltare associazio-
ni e comitati di cittadini che
più volte, anche in diverse
audizioni in commissione
rifiuti alla Pisana, avevano
rimarcato le criticità di que-
gli impianti, l’impatto nega-
tivo sull’ambiente e sulla
viabilità di un quadrante
già fortemente compromes-
so. Progetti campati in aria -
dice Cangemi - su cui è arri-
vato il parere negativo degli
uffici capitolini, alla faccia
della Giunta Raggi che,
ancora una volta, ha dimo-
strato la propria inadegua-
tezza. Hanno vinto i cittadi-
ni ai quali non abbiamo mai
fatto mancare il nostro
sostegno in questa battaglia.
Raggi vada a buttare l’im-
mondizia da qualche altra
parte e poi si dimetta. Ha
fatto sin troppi danni”.

Presentato, presso il Casale del Parco di Tor
Fiscale, il nuovo “Regolamento per la conces-
sione di contributi finalizzati alla promozione
sportiva di eventi e attività di interesse di Roma
Capitale”.  Attraverso la nuova disciplina nor-
mativa, l’Amministrazione Capitolina si prefig-
ge diverse finalità, tra cui la promozione dello
sport inteso come strumento di benessere psi-
cofisico e di integrazione sociale, la diffusione
della pratica sportiva tra i più giovani, le perso-
ne con disabilità, gli anziani e le fasce sociali più
svantaggiate, l’ottimizzazione delle risorse
pubbliche impiegate per la promozione di
manifestazioni sportive e una più adeguata
programmazione delle stesse. Il Regolamento
definisce, in maniera chiara e lineare, gli eventi

che possono beneficiare dei contributi, suddivi-
si in quattro tipologie: eventi di iniziativa di
Roma Capitale o da questa programmati e
finanziati; grandi eventi; altre manifestazioni
sportive sul territorio comunale meritevoli di
interesse che tocchino particolari temi di natura
culturale, ambientale o sociale; attività sportive
ritenute di particolare interesse. Altri aspetti
normati sono le procedure di erogazione del
contributo, i criteri di valutazione delle doman-
de e gli obblighi a carico dei soggetti beneficia-
ri, tra cui quello di svolgere l’evento in confor-
mità alla domanda presentata e quello di rendi-
contare l’attività svolta entro 30 giorni dalla
data della manifestazione.  Questo è il quarto
nuovo Regolamento sportivo che viene pro-

mulgato dall’Amministrazione Raggi - come
ricordato dall’Assessore allo Sport, Politiche
Giovanili e Grandi Eventi Cittadini Daniele
Frongia - un lavoro che ha portato al rinnova-
mento dell’intera macchina amministrativa.
Snellimento di iter burocratici, adeguamento
alle recenti normative, rispetto dei principi di
trasparenza, imparzialità e buon andamento
della Pubblica Amministrazione sono solo le
principali finalità che l’Assessorato, il
Dipartimento e la Commissione Capitolina
dedicati allo Sport si sono prefissi attraverso la
stesura del “Regolamento per la concessione di
contributi finalizzati alla promozione sportiva
tramite eventi ed attività di interesse di Roma
Capitale”.

Rifiuti,
Cangemi:
bocciati

gli impianti
a Cesano

e Casal Selce

Lazio, D’Amato: ecco sistema
informativo screening neonatale
“La Regione Lazio ha istituito
con un decreto del
Commissario ad acta il nuovo
sistema informativo unico
regionale degli Screening
Neonatali audiologico, metabo-
lico esteso e oftalmologico.
Siamo tra le prime Regioni in
Italia a dotarci di un sistema
unico informatizzato che ci per-
metterà di rilevare, acquisire e
gestire i dati del percorso sugli
screening neonatali”. Lo annun-
cia l’assessore alla sanità e inte-
grazione sociosanitaria della
Regione Lazio,Alessio
D’Amato. La nuova piattafor-
ma adotterà un applicativo
web-based che permetterà di
raccogliere tutti i dati a livello
regionale del percorso sugli
screening neonatali. Sono in
corso le attività formative per il
personale propedeutiche all’uti-
lizzo della piattaforma. “Si trat-

ta di un passo in avanti molto
importante - ha concluso
D’Amato - Le nuove tecnologie
ci permettono di raccogliere e
utilizzare i dati con maggiore
velocità e precisione e questo
migliora la qualità ed il livello di
assistenza offerto ai cittadini e
di prevenzione delle malattie.

Nel 2018 nel Lazio sono nati
circa 45 mila bambini e avere a
disposizione un sistema infor-
matizzato unico ci permetterà
di seguire al meglio i bambini a
rischio di patologia, mettendo
in collegamento tutte le struttu-
re che lavorano nella rete degli
screening neonatali”.

Regione Lazio trovata l’intesa
per nuova cittadella giudiziaria

Contributi per promozione sport:
presentato il nuovo regolamento



“L’evoluzione della mente criminale”
mercoledì 22 maggio il convegno

L’Associazione Nazionale Polizia
Penitenziaria, posta sotto la tutela ed il
coordinamento del Ministero della
Giustizia, è lieta di invitare gli organi di
informazione stampa, radio e televisio-
ne a partecipare al convegno
“L’evoluzione della mente criminale”
che si terrà mercoledì 22 maggio 2019,
ore 17.00, nell’Aula Magna della Scuola
di formazione personale penitenziario
“Giovanni Falcone” di Roma accesso in
Via di Brava, 99. Per l’occasione, sarà
visibile l’autovettura del giudice
Giovanni Falcone, oggetto dell'attentato
di Capaci, custodita in una teca di solito
non accessibile al pubblico.
Il convegno organizzato dalla Sezione
di Roma dell’Associazione Nazionale
Polizia Penitenziaria sarà tradotto in LIS
(lingua dei segni italiana) e vanta presti-
giosi patrocini tra cui Roma Capitale,
Università degli Studi di Roma Tor
Vergata, Ordine dei Giornalisti del
Lazio e Federazione Italiana
Associazioni Sordi.
Partecipano in ordine di intervento: 

−      Inno d’Italia cantato dal coro delle
“Campanelle Colorate” diretto da Livia
Cangialosi;
−      Prof. Vincenzo Mastronardi
(Psichiatra, Criminologo Clinico, docen-
te del Corso di laurea magistrale in
“Investigazione, Criminalità e Sicurezza
Internazionale” dell’Università degli
Studi Internazionali di Roma);
−      Prof. Pasquale Bronzo (ricercatore,
Sapienza Università di Roma);
−      Avv. Daniele Bocciolini (avvocato
penalista e membro commissioni
Ordine degli Avvocati),;
−      Dott. Giovanni Passaro
(V.Presidente ANPPE Roma,
Criminologo, ispettore polizia peniten-
ziaria).
Coordina Benedetta Bertini, Giornalista.
L’iniziativa è volta a valorizzare e dif-
fondere la cultura per finalità sociali e
scientifiche in ambito penale, nonché,
promuovere l’acquisizione di nuove
conoscenze scientifiche e culturali utili
al perfezionamento delle competenze
professionali in materie giuridiche e

interdisciplinari, nonché, rafforzare la
conoscenza dei giornalisti per una cor-
retta informazione. L’evento contribui-
sce a conseguire uno specifico profilo
professionale nelle materie attinenti alla
tutela dei diritti soggettivi. In particola-
re, rispondendo ad un indefettibile rin-
novamento della procedura penale, già
recepita in ambito internazionale e
capace di incidere su modelli culturali
stereotipati, la multidisciplinarità del
convegno che tratterà di argomenti giu-
ridici, con interventi dedicati alla nor-
mativa italiana e della UE in materia di
Ordinamento Penitenziario, analisi dei
dati scientifici sulla diffusione dei
tatuaggi sulla persona detenuta e
approfondimenti sui suoi aspetti penali-
stici.
Il tema della “mente del criminale” è
uno degli ambiti che richiama una sem-
pre maggiore attenzione fra gli studiosi
e gli organi di stampa. Questo interesse
deriva dal fatto che la criminalità, con il
passare del tempo e il progressivo
mutare delle condizioni sociali, è pauro-

samente cresciuta e quindi rappresenta
uno dei primi problemi che affligge la
società. La verità è che accanto all’evo-
luzione positiva che riscontriamo nel
corso degli anni, assistiamo parallela-
mente al disagio che cresce in più perso-
ne, a causa di condizioni di vita non
propriamente serene e che portano
quindi al comportamento deviato, al
sovvertimento di regole e a volte a

disturbi psicologici, dannosi per la
società e soprattutto per se stessi. 
Questa iniziativa è solo l’ultima testi-
monianza dell’impegno nel promuove-
re la cultura che l’ANPPE porta avanti
da sempre, tra le sue finalità statutarie.
“…gli uomini passano, le idee restano.
Restano le loro tensioni morali e conti-
nueranno a camminare sulle gambe di
altri uomini.” (Giovanni Falcone)
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Forza Italia ha presentato in
Parlamento un pacchetto di ini-
ziative legislative a favore di
Roma Capitale a due teste. Una
proposta di Legge Costituzionale,
volta ad “assicurare a Roma i
poteri necessari perchè possa
svolgere adeguatamente il suo
importante ruolo di Capitale del
Paese”. E due emendamenti volti
ad evitare nell’immediato il
default per debito: “il Salva Roma
e un provvedimento riguardante i
debiti dei Comuni italiani”. Il pac-
chetto è stato presentato, fra gli
altri, dal vicepresidente Fi e presi-
dente uscente
dell’Europarlamento Antonio
Tajani, dal responsabile dei
Dipartimenti economici di Fi
Renato Brunetta, dal portavoce
dei gruppi parlamentari Giorgio
Muleè. 
“Abbiamo presentato - ha spiega-
to Tajani ai giornalisti a
Montecitorio - una proposta di
legge costituzionale per dare vera

autonomia e sovranità alla
Capitale, oltre a una serie di
emendamenti per fare in modo
che si risolve il problema del suo
debito pubblico. Tutte l e capitali
europee hanno uno statuto parti-
colare, deve essere così anche per
Roma. La Capitale economica-
mente deve essere tutelata per
evitare il default nei prossimi
anni. Siamo preoccupati perché il
governo sta abbandonando la

Capitale, ed è inaccettabile che sia
in mezzo al braccio di ferro tra
Lega e M5S, e dispiace che la Lega
trascuri Roma. La capitale d’Italia
non può essere abbandonata a sé
stessa da un Governo e da una
Regione che si preoccupano di
tutto tranne che degli interessi dei
romani e della Capitale del nostro
Paese. Noi non vogliamo abban-
donare la nostra capitale, senza il
Salva-Roma va in default…”.

Fi presenta “salva Roma”:
tutela costituzionale e soldi 

“Anche quest’anno ho avuto il
piacere di visitare il roseto
comunale in compagnia dei
ragazzi delle scuole di Roma.
Un viaggio alla scoperta delle
magnifiche varietà di rose cura-
te ogni giorno dalla sapienza e
dall’amore dei tecnici del nostro
Servizio Giardini. L’iniziativa fa
parte del prestigioso ‘Premio
Roma’, il Concorso internazio-
nale per nuove varietà di rose
giunto ormai alla sua 77esima
edizione”. Lo scrive su Fb il sin-
daco di Roma, Virginia Raggi.
“I ragazzi, che mi hanno accolto
con tanto affetto - spiega - sono
stati guidati dal personale del
Dipartimento tutela ambientale
attraverso i sentieri del giardino
ai piedi dell’Aventino per sco-
prirne l’enorme patrimonio
botanico. Tra colori e profumi,
decine di varietà di rose prove-
nienti da paesi lontani testimo-
niano come le piante siano state
nei secoli un ponte tra i popoli,

occasione di incontro e scambio
di usanze e conoscenze. Le clas-
si sono state premiate con una
medaglia celebrativa del Natale
di Roma, che quest’anno ricor-
da i 500 anni dalla scomparsa di
Leonardo Da Vinci. Ma non

solo. Abbiamo anche voluto
regalare alle scuole un vaso di
splendide rose rosse: un dono
simbolico dell’alleanza tra
generazioni per lavorare uniti
ad un futuro sostenibile e
rispettoso dell’ambiente”.

Raggi: al Roseto comunale
con i ragazzi delle scuole
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“La tiroide è un organo piccolo ma molto
importante, coinvolto in diverse funzioni
vitali: gli ormoni prodotti da questa ghiando-
la esercitano i loro effetti sul metabolismo e
sulla funzionalità di tutti gli apparati del
corpo, in particolare agiscono sulla funzione
cardiovascolare, sul ritmo del sonno, il meta-
bolismo delle ossa, intervengono inoltre nei
processi di accrescimento e sviluppo del
sistema nervoso ma, purtroppo, sono ancora
tante le persone con una patologia tiroidea
che non ricevono una diagnosi in tempi ade-
guati, non per inadeguatezza delle strutture
sanitarie ma per la difficoltà ad interpretare
sintomi aspecifici”: lo spiega Paolo Vitti,
Presidente SIE, Società Italiana di
Endocrinologia, coordinatore e responsabile
scientifico della Settimana Mondiale della
Tiroide che si svolgerà dal 20 al 26 maggio
prossimi. “Possiamo quindi dire – osserva –
che prendersi cura della tiroide è come pren-
dersi cura di noi stessi ed è molto importante
farlo nel modo corretto ad esempio evitando
di dare ascolto ai falsi miti sull’alimentazione
e soprattutto rivolgendosi a centri accreditati
per diagnosi e terapie. Per questo il tema scel-
to per la Settimana Mondiale della Tiroide
2019 presentata oggi con il patrocinio del
Ministero della Salute e dell’Istituto
Superiore di Sanità presso il Ministero della
Salute è ‘AMO LA MIA TIROIDE!e faccio la
cosa giusta’ per ricordare l’importanza del-
l’appropriatezza degli stili di vita ma anche
diagnostica e dei più appropriati approcci

terapeutici. Il principale obiettivo della
Settimana è sensibilizzare la popolazione in
merito ai problemi connessi alle malattie
della tiroide e alla loro prevenzione: sono
infatti oltre 6 milioni gli italiani con un pro-
blema a questa ghiandola così fondamentale
per il buon funzionamento di tutto il nostro
corpo”. La Settimana Mondiale della Tiroide
è promossa da Associazione Italiana della
Tiroide (AIT), Società Italiana di
Endocrinologia (SIE), Associazione Medici
Endocrinologi (AME), Società Italiana di
Endocrinologia e Diabetologia Pediatrica
(SIEDP), Associazione Italiana Medici
Nucleari (AIMN), Società Italiana Unitaria di

Endocrino Chirurgia (SIUEC), Società
Italiana di Gerontologia e Geriatria (SIGG)
insieme al Comitato delle Associazioni dei
Pazienti Endocrini (CAPE) e il supporto della
European Thyroid Association (ETA) e soste-
nuta con un contributo incondizionato da
Ibsa Farmaceutici Italia, Merck Serono,
Sanofi Genzyme e Esaote. “Le malattie della
tiroide sono molto frequenti nella popolazio-
ne e possono colpire entrambi i sessi e a tutte
le età, anche se sono più frequenti nelle
donne, con il 10% che sviluppa un disturbo
alla tiroide durante la propria vita, e andan-
do avanti con l’età”, afferma Vincenzo
Triggiani, Segretario AME, Associazione
Medici Endocrinologi, “l’ipotiroidismo, con-
dizione nella quale la tiroide funziona poco a
causa di una tiroidite o è stata asportata dal
chirurgo, colpisce circa il 5% della popolazio-
ne italiana, con un impatto sulla salute e la
qualità di vita che varia in relazione alla gra-
vità, all’età e alla condizione della persona
colpita, con una maggiore vulnerabilità e
possibili maggiori danni se insorge in gravi-
danza o durante l’accrescimento. Nel caso
dell’ipertiroidismo, quando questa ghiando-
la funziona troppo, è colpito circa l’1-2% della
popolazione. Anche in questo caso sono
importanti una diagnosi e una terapia preco-
ci per i disturbi e gli effetti negativi che l’ec-
cesso di ormone tiroideo può provocare, in
particolare a carico del cuore, soprattutto nel
paziente anziano o in chi ha già problemi car-
diaci”.

Preoccupato dallo spread? “Io
sono preoccupato per i salari bassi
nel nostro Paese. Devono salire gli
stipendi degli italiani, anche per
questo stiamo lavorando a una
legge sul salario minimo che pre-
vede un paga minima di 9 euro
lordi l’ora. Poi dico anche che il
M5S con il suo 32% non permette-
rà mai una legge di bilancio che
aumenterà il debito pubblico”.
Così il vicepremier Luigi Di Maio
(M5S) in un’intervista al Corriere
della Sera. Il premier Conte ha
detto che evitare l’aumento
dell’Iva non sarà semplice: “Conte
ha ribadito che l’Iva non aumente-
rà”, replica Di Maio. “Siccome i
fatti dimostrano che manteniamo
le promesse, le posso assicurare
che questo governo non farà mai
aumentare l’Iva”. “Alla Lega dico
andiamo avanti ma basta con
l’estremismo di destra e compor-
tamenti da casta. Questi compor-
tamenti noi li denunceremo anche
dopo le Europee. Mentre quando
ragioniamo sui temi concreti che
interessano alla gente troviamo
sempre un accordo”, afferma Di
Maio. “per quanto mi riguarda
questo governo andrà avanti per
altri 4 anni. Abbiamo preso un
impegno con i cittadini firmando

un contratto di governo e arrive-
remo fino alla fine. Salvini non si
inventi gli insulti, noi semplice-
mente abbiamo tenuto il punto su
un caso di corruzione come il caso
Siri. Poi in verità dalla mattina alla
sera ci occupiamo di contenuti, di
tutti quei provvedimenti che dob-
biamo approvare il prima possibi-
le”. Ma “sarebbe una follia ferma-
re questo governo per fatti di cor-
ruzione. Io non ho nessun proble-
ma anche perché i cittadini si
aspettano molto da noi. Poi se
qualcuno nella Lega se la prende
sul personale mi spiace, siamo
grandi e vaccinati. E tutti sanno
che le dimissioni di Siri erano
doverose”.

Di Maio: spread?
La mia preoccupazione
sono salari troppo bassi

Di Maio: “Presto un decreto
per un fondo per i nostri figli” 
Il miliardo di euro non speso per
il reddito di cittadinanza “sarà
messo in un fondo per i figli”. E’
quanto ha ribadito il vicepremier
Luigi Di Maio, parlando a margi-
ne del tavolo tecnico sulla
Famiglia. Di Maio ha aggiunto
che il fondo con le risorse da desti-
nare alle famiglie con figli sarà
creato presto attraverso “un
decreto legge”. “La cosa che ho
garantito e garantiamo” al tavolo
sulla Famiglia è che “il miliardo di
euro che risparmiamo dal reddito
di cittadinanza sarà messo in un
fondo per il figli per alimentare le
politiche familiari in Italia - ha
detto Di Maio - lo faremo attraver-
so un decreto legge e tutte le rego-
le per l’utilizzo di questo miliardo
di euro e anche per riorganizzare
alcuni strumenti che non funzio-
nano le decideremo insieme alle
associazioni che si occupano di
famiglie da decenni che chiedono
politiche per la natalità”. Il tavolo
per la Famiglia, ha aggiunto il
ministro, “ora diventa tecnico e

scriveremo le norme che servono
ad organizzare l’esistente e a
spendere bene i nuovi fondi per
recuperare anche nuove risorse in
vista della legge di bilancio.
Perché un decreto legge? Perché
noi abbiamo l’esigenza di creare
adesso un fondo ad hoc che dob-
biamo fare subito”. Di Maio ha
spiegato che il governo si ispirerà
“alle proposte che vengono dal
Forum delle Famiglie”. 

Il 25 maggio Giornata Mondiale
Tiroide: 6 mln italiani con problemi

Arrestato il Sindaco leghista di Legnano
Procedure di selezione pilotate per favorire
personaggi “graditi”. Ruota attorno a questa
accusa l’inchiesta della Procura di Busto
Arsizio che questa mattina ha portato all’ar-
resto del sindaco leghista di Legnano,
Gianbattista Fratus, finito ai domiciliari per
turbativa d’asta e corruzione elettorale insie-
me al suo vice e assessore al Bilancio,
Maurizio Cozzi (indagato solo per turbativa
d’asta) e all’assessore alle Opere pubbliche,
Chiara Lazzarini, pure lei accusata di turbati-
va d’asta.

Secondo quanto ricostruito dagli inquirenti
del Nucleo di polizia economico-finanziaria
della Guardia di finanza di Milano, coordina-
ti dal procuratore di Busto Arsizio, Gianluigi
Fontana, le procedure “pilotate” riguarde-
rebbero la selezione di un dirigente per lo
sviluppo organizzativo del Comune di
Legnano, la nomina del nuovo direttore
generale della municipalizzata dei rifiuti
della stessa cittadina lombarda e l’affidamen-
to di un incarico professionale in una parteci-
pata del Comune di Legnano.

Nel mirino dei pm è finito anche l’incarico in
una società pubblica disposto dal sindaco
Fratus a favore della figlia di un candidato
alle amministrative del 2017 che era stato
escluso già al primo turno. Secondo gli inqui-
renti, l’uomo avrebbe ricevuto da Fratus la
promessa di un incarico in una società pub-
blica per la figlia in cambio del suo appoggio
elettorale al ballottaggio. Sono in tutto sette
gli indagati nell’inchiesta bustocca: le fiamme
gialle stanno effettuando una serie di perqui-
sizioni nei loro uffici e abitazioni.

La Corte dei conti del Lazio
indaga sui voli di Salvini
Secondo quanto riporta oggi il
quotidiano “la Repubblica”, la
Corte dei conti del Lazio ha aperto
un fascicolo “esplorativo” per
accertare se Matteo Salvini abbia
viaggiato su aerei ed elicotteri
della polizia al di fuori dei fini
strettamente istituzionali”.
L’iniziativa dei magistrati contabili
- sottolinea il quotidiano diretto da
Carlo Verdelli - segue l’inchiesta di
“Repubblica” “sui tour per l’Italia
del ministro dell’Interno, e in parti-
colare sull’uso del lussuoso bimo-
tore Piaggio P-180 - ribattezzato la
‘Ferrari dei cieli’ - non solo per par-
tecipare a eventi ufficiali ma anche
per iniziative elettorali”.
“La procura contabile del Lazio,
guidata da Andrea Lupi, ha aperto
il fascicolo come atto dovuto, per
chiarire se ci sia stato uno sperpero
di risorse pubbliche: nei prossimi
giorni potrebbero essere chiesti atti
al Viminale”. “L’inchiesta di
Repubblica ha individuato più di
venti voli con mezzi della polizia e
in un caso anche dei vigili del

fuoco. Viaggi in cui iniziative di
propaganda - 211 quelle a cui ha
partecipato Salvini solo da gennaio
- vengono agganciate a manifesta-
zioni ufficiali. Come venerdì scor-
so. Alle 6.55 il leader della Lega
sale a bordo del P-180 diretto a
Reggio Calabria, dove un Augusta
lo aspetta per raggiungere una
cerimonia anti mafia, poi alle 12.12
riparte per Lamezia Terme e da lì
in elicottero fino a Catanzaro per
un comizio elettorale. Alle 16.34,
partenza per Napoli per un incon-
tro in prefettura sull’arresto dei
feritori della piccola Noemi e due
ore dopo l’ultimo viaggio per
Linate in vista dell’adunata degli
alpini il giorno dopo”.

Sicilia, sindaco Lampedusa
vieta il fumo in spiaggia
“A partire dall’1 giugno 2019 su

tutte le spiagge ricadenti nel ter-
ritorio del Comune di
Lampedusa e Linosa è fatto
divieto di fumo”. Lo prevede
un’ordinanza firmata oggi dal
sindaco di Lampedusa e Linosa
Totò Martello. “E’ consentito
fumare soltanto nelle aree attrez-
zate - si legge ancora nell’ordi-
nanza - e in ogni caso entro una
distanza massima di due metri
dalle apposite strutture posace-
nere recanti lo stemma o altro
segno identificativo comunale. E’
altresì fatto divieto di gettare
rifiuti prodotti da fumo sul suolo
e nelle acque”.
Dopo il provvedimento “plastic
free” della scorsa estate che vieta-
va sul territorio di Lampedusa e
Linosa la vendita e l’utilizzo di
stoviglie e shopper in plastica
monouso non biodegradabile,
ecco una nuova ordinanza
“verde” dell’amministrazione
comunale. “Siamo impegnati
nella diffusione di buone prati-

che a tutela dell’ambiente e della
salute pubblica - dice il sindaco
Totò Martello - anche in virtù
della vocazione turistica di
Lampedusa e Linosa, legata alle
nostre bellezze naturali e paesag-
gistiche. La decisione di vietare il
fumo in spiaggia è legata a due
aspetti: il diritto di ogni cittadino
a godere del benessere offerto dal
vivere e soggiornare in un habi-
tat dotato di decoro igienico ed
estetico, e la necessità di tutelare
l’ambiente evitando la dispersio-
ne in spiaggia ed in mare di cene-
ri e mozziconi”.



“Ritengo le idee di Salvini allo stes-
so livello dei dialoghi di uno spa-
ghetti western. Lo manderei a calci
a fare il suo lavoro al Viminale…
però siamo al governo, dobbiamo
essere più consapevoli”. Lo affer-
ma Beppe Grillo, in una intervista
al settimanale ‘/’ in edicola doma-
ni. Il fondatore del Movimento
Cinque Stelle racconta perché è
tornato al suo mestiere di origine,
quello di attore: “Il mio ruolo è
come quello dei primi stati
dell’Apollo: fornisci la spinta,
l’energia, poi ti stacchi un po’.
C’erano solo due possibilità: conti-
nuare a essere il capo del
Movimento oppure assumere la
posizione del garante”. Le incur-
sioni nel palazzo sono sempre più
rare, ma non si dice deluso dalla
politica: “È come stare sul traghet-
to mentre soffri il mal di mare”.
Grillo promuove Luigi Di Maio
per l’accordo sull’Ilva e sulle ele-
zioni europee dice: “Se andranno

male devo sfiduciarlo? Quello che
conta è non perderci, non la possi-
bilità di perdere”. Di Carlo
Calenda del Pd dice: “Uomo auto-
referentialis, una specie di gigolò
confindustriale”. Anche sull’immi-
grazione attacca il Pd e difende il
governo: “Il Pd in cambio di una

bella concessione per dare la man-
cetta elettorale da 80 euro a chi già
lavorava, si è impegnato a trasfor-
mare l’Italia in un campo profughi.
Poi è intervenuto Minniti, perché
gli stava sfuggendo di mano il
Mediterraneo, nell’indifferenza
più assoluta. Adesso noi passiamo

per razzisti e no, questa è una tra-
gica giostra, ma bisogna starci
sopra fino in fondo!”. In Economia
rifiuta l’aggettivo “pauperista”
rivolto al governo per i nuovi sus-
sidi di Stato e il no alle grandi
infrastrutture: “Pauperista è uno
dei termini più demenziali che ci
siano”. Le battaglie cardinali resta-
no “la lotta alla corruzione, il red-
dito di cittadinanza, le class action,
la dignità dei lavoratori”. Sui vacci-
ni dice: “E’ ridicolo essere contro i
vaccini in sé, ma decidere l’obbligo
è una questione politica, non scien-
tifica”. Infine, ecco la differenza tra
il pubblico di un comizio e il pub-
blico di uno spettacolo: “Se fai un
passo di lato davanti alla platea di
un teatro si incazzano, e hanno
ragione. La piazza, da noi, è un
fenomeno sconosciuto perché non
è raccontato da nessuno in modo
corretto, cercano solo di sminuirla
o di aumentarla di importanza, a
seconda dei casi”.

Grillo: “Salvini? Lo manderei a fare
il suo lavoro al Viminale a calci”

Giochi del mediterraneo,
Lezzi: “Ora delibera
Cipe per investimenti”
“Oggi abbiamo formalizzato la
candidatura di Taranto ai giochi
del Mediterraneo 2025. Abbiamo
parlato con il sindaco di Taranto,
collaborato con la regione Puglia,
con il presidente del Coni, con il
sottosegretario allo sport
Giorgetti. In base alla proposta
avanzata Taranto farà sistema
anche con i comuni di Brindisi e
Lecce. Tutto il Salento sarà impe-
gnato in questo grande evento
sportivo, che sarà preceduto da
diversi investimenti: penso agli
impianti sportivi, ma anche al
rafforzamento di reti viarie e fer-
roviarie”. Lo ha detto il Ministro
per il Sud Barbara Lezzi in una
diretta Facebook al termine della
conferenza stampa che si è svolta
questa mattina al Coni.  “Ci
siamo tutti, c’è un’ottima collabo-
razione a tutti i livelli istituziona-
li, le risorse ci sono - ha spiegato
il Ministro -: ho già messo alcune

risorse a disposizione sia della
regione Puglia che del sindaco di
Taranto. Il prossimo passo sarà
fare una delibera Cipe al fine di
assegnare queste risorse, perché
bisogna subito far partire gli
investimenti”. “La rinascita di
Taranto, la riconversione econo-
mica, passano sicuramente da
una riqualificazione del centro
storico, di alcuni quartieri perife-
rici, ma anche da una visibilità su
Taranto che metta in evidenza la
sua bellezza”.

Degli studenti in un video, accostano
Salvini al Duce, la prof è stata sospesa

Una docente d’italiano in servizio all’istituto
tecnico industriale “Vittorio Emanuele III” di
Palermo, Rosa Maria Dell’Aria, è stata sospe-
sa per 15 giorni per non aver vigilato sulla
realizzazione di un video realizzato dai suoi
alunni lo scorso 27 gennaio, in occasione
della Giornata della memoria, e in cui si acco-
stava la promulgazione delle leggi razziali
del 1938 al decreto sicurezza del ministro
dell’Interno Matteo Salvini. La decisione è
stata assunta dall’Ufficio scolastico provin-
ciale di Palermo dopo che il caso era stato sol-
levato nei mesi scorsi, tramite i social, da un
attivista di destra. Attorno all’insegnante si
sono stretti diversi colleghi che le hanno
espresso solidarietà. Attraverso il figlio avvo-
cato lei si è detta “amareggiata” per quanto
accaduto: “La docente ù ha spiegato il legale
- non può sindacare la libertà di espressione
degli alunni e la sua libertà di insegnamento

è tutelata dalla Costituzione, purché non
oltrepassi il limite del buon costume e non
minacci l’ordine pubblico”. Per gli ispettori
dell’Ufficio scolastico provinciale, però, “la
libertà di espressione non è libertà di offen-
dere e l’accostamento delle leggi razziali al
decreto sicurezza è una distorsione della real-
tà”. Intanto stamani a scuola è arrivata la
Digos che ha parlato con il preside e i profes-
sori. Commenti alla vicenda sono giunti dal
mondo politico e sidacale. Per il segretario
siciliano del Pd, Davide Faraone, “la libertà
di opinione degli studenti, e anche il solo
fatto di ritenere le norme sull’immigrazione
del decreto Salvini tanto disumane quanto le
leggi razziali, non può essere un reato, certa-
mente non lo è, per Costituzione.áÈ un reato
impedire la critica, che è un diritto sacrosan-
to in una democrazia. Ancor più grave è se,
per censurare i legittimi punti di vista, si

mette in moto una sorta di macchina della
paura, dell’intimidazione, con il Miur che
sospende un’insegnante per una fantomatica
omessa vigilanza sugli studenti e con la
Digos che entra nelle classi per interrogare i
ragazzi”. Parole a cui hanno fatto ecco quelle
di Francesca Bellia, segretario generale Cisl
Scuola Sicilia. “Siamo dell’idea che il provve-
dimento disciplinare contro la docente vada
ritirato, perché per noi lede i principi costitu-
zionali di libertà di insegnamento e di espres-
sione - ha detto -. Scelte come queste rischia-
no solo di scatenare un clima di tensione
all’interno del sistema scolastico, il provvedi-
mento non doveva essere né sollecitato né
inflitto. Esprimiamo pieno sostegno e solida-
rietà alla docente destinataria della sanzione,
serve una immediata risposta sul piano
sociale e culturale per far ritirare questo inac-
cettabile provvedimento disciplinare”.

In Italia fra meno di 10 anni
i malati cronici saranno 25mln
Tra neanche 10 anni, nel 2028, in Italia il nume-
ro di malati cronici salirà a oltre 25 milioni
(oggi sono quasi 24 milioni), mentre i multi-
cronici saranno circa 14 milioni (oggi sono
oltre 12,5 milioni). Sono i numeri del Rapporto
Osservasalute, presentato oggi a Roma, che
fotografa un Paese sempre più vecchio e allo
stesso tempo incapace di far fronte alle esigen-
ze: invecchiamo di più ma non invecchiamo in
salute e manca l’assistenza dedicata (domici-
liare e nelle strutture di degenza di lungo
periodo). Nel 2017, gli ultra 65enni sono oltre
13,5 milioni, il 22,3% della popolazione totale.
Le proiezioni dell’Istituto Nazionale di
Statistica mostrano che questa fascia di popo-
lazione, nel 2028, ammonterà al 26,0%, pari a
poco più di 15,6 milioni di abitanti, mentre nel
2038 saranno oltre 18,6 milioni, il 31,1% degli
italiani. Insomma, un’Italia sempre più vec-
chia e gravata da malattie croniche la cui

gestione, infatti, incide per circa l’80% dei costi
sanitari. Fra dieci anni la patologia cronica più
frequente sarà l’ipertensione, con quasi 12
milioni di persone affette nel 2028, mentre l’ar-
trosi/artrite interesserà quasi 11 milioni di ita-
liani; per entrambe le patologie ci si attende

oltre 1 milione di malati in più rispetto al 2017.
Le persone affette da osteoporosi, invece,
saranno circa 5,3 milioni, oltre 500 mila in più
rispetto al 2017. Inoltre, gli italiani affetti da
diabete saranno oltre 3,6 milioni, mentre i
malati di cuore circa 2,7 milioni. Quanto alle
diverse fasce della popolazione, nel 2028, tra la
popolazione della classe di età 45-74 anni, gli
ipertesi saranno 7 milioni, quelli affetti da
artrosi/artrite 6 milioni, i malati di osteoporo-
si 2,6 milioni, i malati di diabete circa 2 milio-
ni e i malati di cuore più di 1 milione. Inoltre,
tra gli italiani ultra 75enni, 4 milioni saranno
affetti da ipertensione o artrosi/artrite, 2,5
milioni da osteoporosi, 1,5 milioni da diabete e
1,3 milioni da patologie cardiache. L’aumento
sensibile delle persone con problemi di salute
avrà sicuramente un impatto sulla domanda
di cura e assistenza, sia di natura strettamente
sanitaria che socio-sanitaria. 

Alcol: nel nostro Paese
a rischio abuso in 8,6mln
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Non diminuiscono in Italia bevi-
tori a rischio: sono circa 8,6 milio-
ni (23 % circa dei maschi e il 9 %
delle femmine) tra i quali oltre
2,7 milioni di anziani e 700.000
minori (in particolare aumento
tra le ragazze). Questi i nuovi
dati diffusi oggi
dall’Osservatorio Nazionale
Alcol dell’Istituto Superiore di
Sanità, contenuti nella Relazione
al Parlamento del ministro della
Salute, nel corso dell’Alcohol
Prevention Day 2019.
Diminuiscono invece gli astemi
e crescono complessivamente i
consumatori (poco oltre il 65%),
specie occasionali (45% circa) e
fuori pasto (30% circa) e non
diminuiscono i consumi medi
pro-capite (7,5 litri anno che
diventano 12 litri se riferiti esclu-
sivamente a chi dichiara di con-

sumare, 16 lt per i maschi, 5,7 per
le femmine). Non si arresta la
tendenza al bere sino ad ubria-
carsi che caratterizza il 12% circa
della popolazione maschile e il
3,5% di quella femminile, con
circa 4 milioni di binge drinkers
e 39.000 accessi registrati in
Pronto Soccorso per intossicazio-
ne etilica. Diminuiti dallo scorso
anno gli alcoldipendenti in cari-
co ai servizi, circa 68.000, meno
degli attesi, il 27% sono nuovi
utenti. Restano invariati, ma lo
sono da anni, i 17.000 decessi
annuali totalmente e parzial-
mente legati all’alcol con morta-
lità da alcol in aumento nel 2016
per cirrosi epatica (5209 decessi),
che riconosce nell’alcol la causa
di oltre il 67% dei casi spiazzan-
do la causa virale, e massima per
il cancro (7852 decessi stimati).
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Secondo lo studio Istat del 2017, gli Italiani sono
sempre più inclini a praticare sport in modo conti-
nuativo: tra il 2013 e il 2016 si è registrato infatti un
incremento della pratica sportiva continuativa del
5,1% nelle regioni del Nord-Est e del 3,1% in quelle
meridionali. Ma quali sono gli sport più praticati?
Come dimostrato dal Centro Studi e Osservatori
Statistici per lo Sport di CONI Servizi, il calcio si
riconferma il preferito, seguito però a poca distan-
za dal tennis con un aumento di oltre il 150% dei
tesserati dal 2001. Il tennis è quindi uscito dalla nic-
chia del professionismo per arrivare a coinvolgere
non solo amatori di ogni età, ma anche personaggi
celebri. Sono tanti infatti i vip a livello internaziona-
le noti per l’amore verso il tennis, tra cui Natalie
Portman, Brad Pitt, Matthew Perry, Kaley Cuoco,
Scarlett Johansson e Christine Taylor. Altrettanti
sono i volti noti del panorama italiano che hanno
scelto di impugnare la racchetta come Marco
Mengoni, Maria De Filippi, Rosario Fiorello, Paolo
Bonolis, Piero Chiambretti, Massimo Giletti ed
Emanuele Filiberto di Savoia, che durante il Vip
Master del 2018 si è infortunato lesionandosi un
tendine. I pericoli per l’integrità fisica tuttavia non
riguardano solo gli amatori: i professionisti affron-
tano match che hanno generalmente una durata di
diverse ore che comportano un aumento esponen-
ziale dei rischi. Età, stato di allenamento, intensità
dell’attività e abitudini alimentari sono tutti fattori
che possono influenzare l’insorgere di indesiderati
problemi fisici: per prevenirli gli esperti raccoman-
dano un’adeguata preparazione fisica, un corretto

stile di vita, sane abitudini alimentari e, per ridurre
i tempi di recupero in caso di infortunio, i medici
dello sport sempre più spesso ricorrono all’utilizzo
della laserterapia, tecnologia a cui anche campioni
del calibro di Rafael Nadal e Borna Coric si sono
affidati in passato per risolvere rispettivamente un
infortunio al ginocchio e un problema al collo. “Il
tennis è diventato sempre più veloce e intenso gra-
zie anche all’evoluzione di materiali e superfici di
gioco - spiega il dott. Daniele Checcarelli, medico
fisiatra del Dipartimento di Riabilitazione del-
l’azienda USL Umbria 2 e Componente della
Commissione Medica della Federazione Italiana
Tennis -. Questo porta a un’intensa sollecitazione
del sistema osteomuscolare che può dare origine a
tendinopatie con varia localizzazione, lesioni
muscolari o ancora a sovraccarichi della colonna
vertebrale. La mia lunga esperienza a contatto con
lo sport professionistico e in particolare come mem-
bro dello Staff Medico della Squadra Nazionale
Femminile di Tennis mi ha insegnato come la
THEAL Therapy, la terapia laser made in Italy di
Mectronic, sia un prezioso alleato per riportare in
campo gli atleti in poco tempo e in totale sicurezza.
Questa innovativa fototerapia consente infatti di
mixare diverse lunghezze d’onda e di modulare
l’energia laser, adattandosi perfettamente a ogni
caso specifico e a ogni patologia, e garantendo
risultati eccellenti in un minor tempo. Adottata in
combinazione ad un approccio globale, la THEAL
Therapy favorisce l’attivazione dei processi ripara-
tivi cellulari, riduce il dolore permettendo un

miglior recupero della funzione articolare e
restituisce elasticità ai tendini e ossigenazione ai
muscoli”. Ma quali sono gli infortuni più fre-
quenti nel tennis? Il gomito del tennista è uno
dei più noti, ma ora, grazie alla rivoluzione
dei materiali, colpisce prevalentemente i ten-
nisti amatoriali. Altre patologie invece colpi-
scono trasversalmente sia i dilettanti sia i
professionisti, tra cui la tendinite alla spalla,
causata dal movimento di rotazione del
braccio sopra la testa, la distorsione alla
caviglia, provocata da una sollecitazione
eccessiva dell’articolazione, la tendinite al
ginocchio, consistente nella degenerazio-
ne e nell’infiammazione del tendine che
collega la rotula alla tibia, la lombalgia,
causata soprattutto dal “servizio” e infine
gli infortuni al polso, sottoposto a conti-
nue torsioni. Gli infortuni più frequenti
riguardano quindi prevalentemente gli
arti superiori e inferiori, ma anche la
zona pelvica e l’anca sono zone a rischio.
Le statistiche riportate
dall’Epidemiologia dei traumi sportivi
dell’Istituto Superiore di Sanità dimo-
strano inoltre come gli infortuni causati
dalla pratica del tennis siano più frequen-
ti nella fascia d’età tra i 46 e i 64 anni
(48%) e in quella tra i 26 e i 45 anni
(42%). Negli under 25, invece,
l’incidenza di traumi è infe-
riore (10%).

Il 4 giugno 2019 apriranno ufficialmente le iscrizio-
ni al Programma Volontari a Roma: la FIGC coin-
volgerà più di 1000 Volontari durante il torneo. A
guidarli un ambasciatore d’eccezione: Gianluca
Vialli. Fervono in FIGC i preparativi per l’apertura
delle iscrizioni al Programma Volontari UEFA
EURO 2020. Tra luglio e ottobre 2019 il Team
Volontari organizzerà più di 1600 colloqui di selezio-
ne a Roma. L’obiettivo sarà quello di incontrare di
persona candidate e candidati, scoprire la loro
motivazione a partecipare al progetto e
individuare l’area operativa che più si
adatti ai loro interessi e alla loro
disponibilità. Sarà Gianluca Vialli,
in qualità di ambasciatore del
Programma Volontari UEFA EUR0
2020 a Roma, a sostenere e
accompagnare il percorso
di tutti i Volontari coin-
volti nel progetto.
L’abbiamo incontrato per
dei preparativi spe-
ciali e ti invitiamo a
seguirci sui social
media ufficiali
UEFA EURO 2020
Roma per scoprire
tutti i dettagli ed esse-
re sempre aggiornato

Non solo “gomito”, dagli esperti
i 10 consigli per prevenire e curare
i più frequenti infortuni del tennista 
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sui prossimi appuntamenti. (LINK A PAGINA
FACEBOOK) Come candidarsi. Il 4 giugno
2019 sarà possibile candidarsi per diventare
Volontario, compilando il modulo online sul
sito dedicato (www.volontariroma2020.it). Il
processo di iscrizione dura 30 minuti ed è

aperto a tutti i candidati che saranno maggio-
renni entro il 1° maggio 2020 che abbiano una

conoscenza basica dell’inglese e che garanti-
scano disponibilità durante i quattro gior-

ni di partite a Roma o, in alternati-
va, per periodi più lunghi. Se

selezionati, i candidati entre-
ranno a far parte della com-
munity UEFA EURO 2020:
saranno più di 12000 i

Volontari in tutto il continente
a celebrare il primo

C a m p i o n a t o
Europeo itinerante
della storia, diven-
tando ambasciatrici
e ambasciatori del

torneo e viven-
do il dietro le
quinte di
UEFA EURO

2020 da prota-
gonisti.

Euro 2020, conto alla rovescia
per il lancio del Programma
Volontari UEFA a Roma 



  

  &l&l&o&o ttttttttoootot&
  

  O.IT.ZONALOTTWWWootttoto

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  
AZIONE TR’ESLL’ES

  

  
PRECEDENTEE CF

BR

  

  
80 (37  57 (37  
48 (38  

FIRENZECAGLIARI
ABARIRUOTTA R. N

  

  
88 (373) 27 (378) 
20 (375) 

 9)  4) 
. 1) R .R. N

  

  
84 (369) 74 (375) 
59 (374) .R. N

  

  
1 (369 
81 

79 (375) 77 (368) 
.40 (371) R. N N

  

  
 366) (374)

 (368).R. 

  

  
d  n.63      Estr. 

19 

85 
39 
28 
84 Palermo Napoli 
88 Milano Genova 
37 Firenze Cagliari Bari 

  

  
25/05/2019del 

80 R
77
80
4
948 6 46 61 56 43 
4039 36 38 81 83 10 
5810 83 60 35 26 16 31 29 80 

P
MN
G

  

  

63 (37  2 (378  
82 (38  

ROMA
45 (40  ALERMOPPALERMONAPOLI
19 (37  MILANOAGENOVVA

  

  

89 (374) 38 (374) 
16 (375) 

 7) 
52 (387)  )  1) 
21 (368)  1)  0) 

  

  

35 (370) 6 (366) 
14 (374) 13 (374) 
72 (367) 

  

  

83 55 
79 

81 (369) 
87 21 (362) 6 (369) 
7 (315 (373) 44 (362) 

  

  

 (365) (362)
 (372) (365)

 359)

  

  

o 63so numerConcor
9 

6

84 
52 
79 Nazionale enezia VVenezia 
7 orino TRoma Palermo 

66 59 53 51 33   

  

91        del 25/05/20 3
64

54Star 43y ollJ68

VT
9
47
1222 63 50 65 35 4 
5867 19 61 29 57 48 48 6 46 T

  

  

86 (39  81 (35  
81 (38  

TUTTEVENEZIA
 (  ORINOT

  

  

65 (380) 90 (3502) 
85 (379) 

 59)  1) 
 ( )  3)  ) 

  

  

89 (377) 73 (3493) 
5 (378)  ( ) 

  

  

53 20 
60 

74 (3481) 55 (372) 
 ( ) 48 (377) 

  

  

 (371) (3480)
 (375) ( )

  

  

emi        6eprMont "                                          1+5n     "usseN
23.683 "3" 647 "4" 1 "5" 1 "                   66 59 53 51 33 6n    "usseN   

  

SE
6.048.356,4054Star 43y ollJ68

32,82397,5523.093,7307,342.940.85P     1                   J   

  

oumerNRitardoTINAES 81 93 

  

  

3  23 24 60 64 

  

  

48 35 39 55 56 59 

  

  

36 
ilime

34 50 35 37 37 

  

  

80
ti.orebil@@acifargg.ina

6 34

laVoce venerdì  17 maggio 2019

La decisione di retrocedere il Palermo
in serie C e il contemporaneo annulla-
mento dei playout che mette in sicu-
rezza alcuni club (Salernitana e
Venezia prima di tutti) appaiono ogni
giorno di più come il frutto di scelte
sbagliate, incoerenti e perfino opache.
Il Palermo per questo ha chiesto la
sospensione cautelare dei playoff che
poggia su basi oggettive. Non pren-
derla in considerazione aumentereb-
be i dubbi su una scelta presa troppo
repentinamente. Ma veniamo alle
ragioni del club siciliano.
Innanzitutto al Palermo è stato riser-
vato un trattamento diverso, molto

più pesante, di quello riservato al
Chievo, penalizzato per irregolarità
amministrative con soli 3 punti. Se
fosse stata adottata una linea analoga,
cioè la penalizzazione, magari anche
maggiore, il Palermo ora disputereb-
be i playoff, concorrerebbe per la serie
A, che il campo ha dimostrato essersi
meritata, e sarebbe salvaguardata la
regolarità del campionato, in testa e
in coda. Oltretutto la Giustizia ordi-
naria inizierà il 2 luglio il processo
con rito abbreviato per i presunti ille-
citi, il che rende anche più sorpren-
dente e incauta la sentenza della
Procura federale. Se infatti l’esito del

processo ordinario dovesse rivelarsi
diverso, aprirebbe la porta alla richie-
sta di risarcimento del Palermo. In
ogni caso non disputare i playout è
una decisione incomprensibile che
non può non lasciare il sapore amaro
nel sospetto guardando ai club che se
ne sono giovati, in primis la
Salernitana di Lotito. Un punto, que-
sto dei playout, sul quale è in disac-
cordo il presidente federale Gravina,
che sta studiando come poter salvare
le regole stabilite, così da far decidere
al campo chi deve salvarsi e chi no.
Sarebbe almeno una parziale corre-
zione in questo colossale pasticcio.

I rosanero vanno direttamente in Serie C. La decisione di non disputare i playout lascia
il sapore amaro guardando ai club che se ne sono giovati, in primis la Salernitana di Lotito

Niente playout per il Palermo

Sport • 13
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Sabato 18 maggio 2019 l’arte a Roma resta accesa fino alle 2 di notte per la
nuova edizione de “La Notte dei Musei”, promossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Crescita culturale - Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali, con l’organizzazione di Zètema Progetto Cultura. La manifestazio-
ne, che si svolge in contemporanea in 30 paesi europei, giunge alla sua undi-
cesima edizione nella Capitale, che aderisce all'iniziativa aprendo straordi-
nariamente al pubblico in orario serale i Musei Civici (dalle 20.00 alle 02.00),
con la possibilità di ammirare le collezioni permanenti e le mostre tempora-
nee, e di assistere a un ricco programma di concerti e spettacoli dal vivo sele-
zionati tramite l’avviso pubblico “Notte dei Musei 2019". Saranno eccezio-
nalmente aperti di sera anche alcuni musei statali, università, istituzioni ita-
liane e straniere, e altri spazi espositivi e culturali con proposte di spettaco-
li, mostre, eventi e iniziative speciali. Un totale di oltre 50 spazi animati per
l’occasione da più di 100 eventi e circa 50 mostre, per una grande festa, acces-
sibile a tutti, dedicata all’arte e alla cultura. L’ingresso a ogni sito avrà un
costo simbolico pari a un euro oppure, dove espressamente previsto, sarà
gratuito. Nei Musei Civici l’accesso sarà invece completamente gratuito per
i possessori della MIC card, che potrà essere acquistata anche la stessa sera
nelle biglietterie dei Musei Capitolini e del Museo dell’Ara Pacis. Tra i prin-
cipali spazi coinvolti: Musei Capitolini, Museo dell’Ara Pacis, Mercati di
Traiano, Museo delle Mura, Museo di Roma Palazzo Braschi, Museo di

Roma in Trastevere, Centrale Montemartini, Musei di Villa Torlonia,
Galleria d’Arte Moderna di Roma, Museo Napoleonico, Museo
Civico di Zoologia, Museo di Casal De’ Pazzi, Protomoteca,
Camera dei Deputati, Senato della Repubblica, Museo Ebraico,
Museo Storico dell’Arma dei Carabinieri, Chiostro del
Bramante, Macro Asilo, Mattatoio, Palazzo delle Esposizioni,
MAXXI, Museo Archeologico e Museo Aristaios, Polo
Museale Atac, Palazzo Merulana, Spazio Espositivo Tritone,
Accademia di Romania, Reale Accademia di Spagna, Istituto
Svizzero, Museo ISS, Wegil, Casa Museo Accademia
Musumeci Greco, Società Geografica Italiana, Opera
Romana Pellegrinaggi - Carcer Tullianum, Sapienza
Università di Roma - Polo Museale, Università degli Studi di
Roma Tor Vergata - Museo di Archeologia, Università degli
Studi Roma Tre - Teatro Palladium, Link Campus University,
Università eCampus, Casina di Raffaello, Technotown, Vigamus
- Museo del Videogioco. I musei statali, i complessi monumentali,
le aree e i parchi archeologici MiBAC di Roma parteciperanno all’ini-
ziativa con aperture straordinarie serali di 3 ore al costo simbolico di 1,00
euro. L’elenco dei luoghi statali e degli orari di apertura saranno pubblicati
sui canali web del MIBAC: www.beniculturali.it
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Il 18 maggio, apertura straordinaria di musei, università, istituzioni italiane e straniere, e altri spazi espositivi

Roma e “La Notte dei Musei”



IL TRADITORE
Un film di Marco Bellocchio. Con Pierfrancesco Favino, Maria Fernanda Cândido, Fabrizio Ferracane, Luigi Lo Cascio Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 339 sale. Distribuzione 01 Distribution
Tommaso Buscetta, la cui famiglia fu interamente sterminata dai Corleonesi, suoi rivali mafiosi, ha permesso ai giudici Falcone e Borsellino, prima di cadere tragicamente per mano della mafia, di portare alla luce l'esistenza della struttura mafiosa di Cosa Nostra, rivelandone i capi, facendoli imprigionare, svelando le collusioni con la politica, e l'esistenza, con Pizza Connection, del traffico di droga con la mafia italo-americana.
DOLOR Y GLORIA
Un film di Pedro Almodóvar. Con Antonio Banderas, Asier Etxeandia, Leonardo Sbaraglia, Nora Navas, Julieta Serrano Uscita 17 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 457 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Salvador Mallo è un regista in crisi fisica e creativa. Nella sua memoria tornano i giorni dell'infanzia, i momenti fondamentali della sua vita e un film da cui aveva finito per dissociarsi una volta terminato. Almodóvar torna ad essere Pedro e ci parla di sé. Lo fa tenendo sotto controllo quel tanto di automanierismo che progressivamente si era insinuato nel suo cinema e, soprattutto, lasciandosi andare sul piano emotivo. Ciò che non era accaduto ne La mala educaciòn, anch'esso legato al suo vissuto giovanile, avviene qui. Grazie anche alla scelta del giusto alter ego. Dolor y Gloria è un film a cuore aperto in cui la speranza di poter rinascere è dichiarata già in apertura, ma è anche una matura riflessione sul cinema e sulla sua possibilità di esprimere ciò che può sembrare inenarrabile.

ALADDIN
Un film di Guy Ritchie. Con Will Smith, Gigi Proietti, Mena Massoud, Naomi Scott, Billy Magnussen Uscita 22 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 768 sale. Distribuzione Walt Disney. 
Aladdin vive di espedienti nella città di Agrabah. Durante un furto incontra la principessa Jasmine di cui si innamora a prima vista e farebbe di tutto per conquistarla. Il perfido visir Jafar approfitta della situazione e spedisce Aladdin a rubare una lampada magica che rende potentissimo chi la possiede. Ma dentro la lampada c'è un genio.Non solo l'impossibile viene reso possibile, grazie agli effetti speciali, ma il nuovo Aladdin conserva quella dimensione incantata che caratterizza la favola di Aladino, ancor prima che il cartone disneyano. L'Aladdin di Ritchie segue passo passo il cartoon originale e mantiene intatti elementi iconici come il Nord Africa da favola. Ritmi e coreografie sono coinvolgenti e le linee narrative convergono in una storia che ben si adatta alla nostra epoca.STANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

ATTENTI A QUELLE DUE
Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. Josephine Chesterfield è un'ereditiera elegante e seducente, oltre che una truffatrice che rimorchia milionari per il gusto di spennarli. Penny Rust è un'australiana esuberante e scurrile, altrettanto brava a raggirare le sue prede e a spillare loro somme di denaro. Quando le loro strade si incontrano, Josephine accetta di fare da maestra a Penny nell'arte della truffa. Il film non si può certo dire sofisticato, ma è un buon esempio di un cinema medio d’intrattenimento. Le due interpreti e la loro preda, Alex Sharp, fanno un buon lavoro su un copione che manda a segno una manciata di battute al primo colpo, ma per lo più si lascia sopraffare dall'aspirazione di piacere a tutti, e si mantiene entro il confine del prevedibile, nel solco sicuro del remake.

L'ANGELO DEL MALE
Un film di David Yarovesky. Con Elizabeth Banks, David Denman, Jackson A. Dunn, Matt Jones, Meredith Hagner Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 275 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Che succederebbe se il neonato alieno precipitato sulla Terra e adottato da una coppia fosse sì dotato di poteri particolari, ma votato al male anziché al bene? Lo spunto di partenza del film, curioso e interessante, si traduce in un ribaltamento del classico inizio di Superman. La progressione degli eventi è curata con attenzione e credibilità. E anche il legame tra Brandon e la propria natura aliena è un aspetto interessante, che richiama suggestioni lovecraftiane. Il film si rivela una riflessione per certi versi acuta sul superomismo e sulle storture che può generare. Il crescendo drammatico, con il passaggio dall’incredulità alla consapevolezza, è convincente e il film genera una consistente tensione. Forse manca il guizzo dell’imprevedibilità, ma tutto scorre bene e con buon ritmo. 

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. POKÉMON - DETECTIVE PIKACHU
Un film di Rob Letterman. Con Justice Smith, Kathryn Newton, Ryan Reynolds, Suki Waterhouse, Bill Nighy Uscita 9 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 335 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. È lontano il tempo in cui Tim Goodman sognava di fare l'allenatore di Pokémon. Ora, a ventidue anni, lavora nelle assicurazioni e ai Pokémon non ci pensa quasi più. La morte del padre però lo riporta a Ryme City, la metropoli dove umani e Pokemon vivono fianco a fianco. Nato per un videogioco, l'universo dei Pokemon si è espanso in manga, gadget e app, rivelandosi una delle più efficaci operazioni transmediali del nostro tempo. Ispirato a un videogame per Nintendo 3DS e ben diretto da Rob Letterman, Pokémon: Detective Pikachu è manualistico nella sua progressione narrativa. Dunque non è nel plot che va ricercato un motivo di interesse, ma piuttosto in un retrogusto leggero e un po' nostalgico, fatto di innesti eterogenei, che vanno da Chi ha incastrato Roger Rabbit? all'Incantevole Creamy. Nel nome del film-game.

Manualistico nell'intreccio, il film ha un retrogusto leggero e gustoso e un divertente cast misto. Animazione, Giappone, USA 2019

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un film che revisiona il ruolo del supereroe virandolo al negativo in un sinistro crescendo drammatico. Horror, USA 2019. Durata 90 Minuti.

Almodóvar torna ad essere Pedro lasciandosi andare sul piano emotivo. Drammatico, Spagna 2019.

Bellocchio tiene in pugno il grande schermo e mette allo specchio uno Stato criminalmente assente . Drammatico, Italia 2019. Durata 148 Minuti.

Guy Ritchie mantiene quella dimensione incantata delle favole non rinunciando a qualche stoccata politica. Avventura, Fantasy, Musical - USA 2019. Durata 128 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. 

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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